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Новые ш колы  подготовить  
к началу учебного го д а

Центральный Комитет К П С С  и 
Совет Министров С С С Р  приняли 
постановление «О школьном строи
тельстве и мерах по укреплению 
материальной базы школ». В нем 
отмечается, что за послевоенные 
годы в нашей стране проведена 
большая работа по строительству 
школьных зданий. Однако рост чис
ла учащихся, осуществление обяза
тельного восьмилетнего всеобщего 
обучения, широкое развитие школ- 
интернатов и школ с продленным 
днем обучения требуют дальней
шего расширения и укрепления ма
териальной базы школ.

Новые школы строятся в горо
дах и селах нашей области. В теку
щем году надо построить за счет 
государственных капиталовложе
ний 14 школьных зданий на 4 с 
лишним тысячи учащихся и три об
щежития для школ-интернатов на 
900 мест.

Там, где партийные, советские, 
профсоюзные, хозяйственные и 
комсомольские организации уделя
ют этому важному делу большое 
внимание, школьные здания строят 
успешно, строители не только ук
ладываются в установленные сро
ки, но и опережают их.

В мае текущего года строители 
УНР-787 качали строить здание 
школы по улице Салтыкова-Щед
рина в Томске. Сейчас строитель
ство этой школы заканчивается.

Руководители управления и тре
ста ЛЬ 97 уделяют этой стройке 
большое внимание, сосредоточили 
здесь достаточно рабочих, создали 
им условия для своевременного 
окончания работ.

Неплохо строят школы в Парбиг- 
ском и Молчановском районах. 
Строители треста «Томлесжелдор- 
строй» к 25 августа сдают в экс
плуатацию школы в Белом Яру, се
лах Четь-Конторка и Нарга.

Однако в целом по области и 
особенно в Томске строительство 
зданий многих школ идет медлен- 
но.

Медленно строят школу №  49 
на Ялтинской улице Томска строи 
гели УНР-135. Из ассигнованных 
на стройку 750 тысяч рублей к на
чалу августа они освоили лишь 235 
тысяч. На стройке много неоргани
зованности, нередки перебои в по
даче материалов.

Недостатки в строительстве 
школ в значительной мере объяс 
няются тем, что партийные и совет 
скне органы на местах еще мало 
уделяют внимания этому делу. 
Многие руководители строитель
ных организаций, такие, как на
чальники М ДО-133 тов. Кузнецов, 
стройучастка №  10 треста «Томск- 
трансстрой» тов. Спасеных, управ

ляющий горремстройтрестом тов. 
Федоров и другие, не сосредоточи
вают на эиус стройках необходимое 
количество рабочих и материально- 
технических ресурсов. Недостаточ
но применяются индустриальные 
методы строительства, сдача зда
ний школ в эксплуатацию оттяги
вается на конец года.

Низкимгг темпами строят здание 
школы на 520 учащихся в районе 
станции Томск-П работники строи
тельного участка №  1 0  треста 
«Томсктрансстрой». Они растянули 
стройку на два года, и сейчас мед
ленно отделывают здание.

В неудовлетворительном ходе 
школьного строительства повинны 
также руководители субподрядных 
И снабженческих организаций. На
пример, начальник томского участ
ка треста «Сантехмонтаж» тов. Лу- 
тошкин безответственно относится 
к школьному строительству. Дли
тельное время работники участка 
не приступали к сантехническитуг 
работам в здании школы по улице 
Салтыкова-Щедрина, чем почти на 
две недели задержали остальные 
работы, а следовательно, и сдачу 
здания в эксплуатацию.

До начала занятий в школах ос
талось менее двух недель. Сдача 
школьных зданий — важнейшая 
задача. Партийные и хозяйствен
ные организации должны настойчи
во бороться с недостатками в 
школьном строительстве, шире 
развернуть боевую организатор
скую работу, чтобы обеспечить 
своевременный ввод в эксплуата
цию каждой школы.

Необходимо усилить обществен
ный контроль за этим важным де
лом. Горисполкомам и райисполко
мам следовало бы создать из депу
татов, актива комиссии по провер
ке готовности каждой школы к на
чалу занятий.

Большую помощь в завершении 
строительства школьных зданий 
могут оказать учащиеся старших 
классов, а также родители учащих
ся, в частности, помочь навести об
разцовый порядок в классных ком
натах, благоустроить территории 
школ, сделать физкультурные пло
щадки.

Предприятия и учреждения, 
шефствующие над школами, также 
могут помочь строителям.

Через пятнадцать дней в школах 
области будет дан звонок, возвеща
ющий о начале нового учебного го
да. В 14 школах он должен прозву
чать впервые. Долг партийных и со
ветских органов — принять все ме
ры к тому, чтобы школы, намечен
ные к сдаче в этом году, ввести в 
строй к началу учебного года.

Всесоюзный день физкультурника пришел 13 августа в столицу в ярком золоте солнечных лучей, в трепете разноцветных флагов, украсивших стадионы и спортивные площадки.Главной ареной традиционного спортивного торясества стал Центральный стадиоН' имени В. И. Ленина. Его огромные трибуны, аллеи, площадки заполнили десятки тысяч любителей спорта....Гремит оркестр. На гаревую дорожку вы.ходят знаменосцы, колонны физкультурников различных спортивных обществ. Горячими аплодисментами зрителя встречают сборную олимпийскую команду Советского Союза.От имени трудящихся столицы со Всесоюзным днем физкультурника спортсменов поздравляет председа- ;тель Московского городского со-вета ^оюза спортивных обществ и организаций В. Алехин. Со словами привета и пожеланиями успехов к олимпийцам обращаются бригадир бригады коммунистического труда автозавода имени Лихачева А. Александров, известный кинорежиссер М. Донской. С ответным словом выступает заслу

женный мастер спорта В. Кузнецов.Под звуки Государственного гимна СССР лучшие московские физкуль- турники -— представители массового спорта поднимают флаг нашей Родины.Перед зр51телями выступают сильнейшие гимнасты и акробаты страны. Дается забег на 5 тысяч метров. Его выигрывает москвич Петр Болотников, пробелсавший дистанцию за 13 минут 52 секунды. Это лучший результат в сезоне среди наших бегунов. Стартовавший в этой группе спортсмен из Ангарска Борис Ефимов установ'ил новый рекорд Российской Федерации — 13 минут 56,2 секунды.Выдающимися достижеииями ознаменовала День физкультурника ленинградка Тамара Пресс. Она установила мировой рекорд в толкании ядра — 17 метров 78 сантиметров я метнула диск на 56 метров 76 сантиметров. Ленинградка Эльвира Озо- лина послала копье на 59 метров 47 сантиметров. Эстонец Март Паама бросил копье на 78 метров 67 сантиметров.В острой борьбе прошли забеги на 100 метров. Победителями вышли

минчанка Мария Иткяна со временем 11,6 секунды и бакинец Юрий Коновалов — 10,4 секунды.Спортивные торжества включали и последнюю перед финалом__ встречу на первенство СССР по футболу. Поединок между командами ЦСКА и «Шахтер» (Сталине) закончился убедительной победой армейцев. Счет 4:0.Праздник охватил всю обширную территорию «города спорта». Па площадках проходили показательные выступления, творческие отчеты спортивных обществ «Динамо», «Спартак», ЦСКА, «Буревестник», «Трудовые резервы» и других.На поле малой спортивной арены демонстрировали свое мастерство спортсмены ДОСААФ.День физкультурника закончился большим народным гуляньем, массовыми играми, танцами, выступлениями артистов эстрады, театров и кино.Праздники, спартакиады, соревнования, посвященные Всесоюзному дню физкультурника, состоялись в столицах союзных республик, в областных и краевых центрах, во многих местах страны. (ТАСС).
НА С ТА Д И О Н А Х  ОБЛ АСТИВместе со всеми трудящимися страны томичи отметили Всесоюзный день физкультурника. На футбольных полях, беговых доролсках и секторах, па волейбольных и баскетбольных площадках областного центра, города Колпашево, в райцентрах проводились праздничные соревнования.В субботу на стадионе общества «Динамо» в Томске состоялся финальный матч на кубок города по футболу среди юношей. Встречались две лучшие команды — спортивной школы и «Мотор». Победили заводские футболисты со счетом 2:0. Им вручены кубок и грамота.На городошной площадке в финале встретились команды ТЭЫЗа и железнодорожного узла Томск-И. Более меткими на этот раз оказались железнодорожники.

На следующий день с утра хозяевами стадиона стали юные футболисты. Сначала соревнова.тись юноши младшей группы. Первенство завоеван юные динамовцы. Затем на зеленое поле вышли юноши старшей группьь Они состязались в комбинированной эстафете. Лучшими были юные представители завода «Сибэлектромотор». Они же завоевали кубок в играх по сокращенному времени.На стадионе общества «Труд» состоялась традиционная встреча ветеранов футбола.Игровое преимущество на протяжении всего матча было на стороне первой команды, где капитаном Г. Гарбузов. Футболисты этого коллектива забили пять мячей, пропустив в свои только один.В воскресенье вечером здесь семь

лучших футбольных команд второй группы соревновались за обладание почетным призом. В комбинированной эстафете 11X100 метров с обводкой лучшее время показали игроки «Луча» (Томский электроламповый завод). Они же стали обладателям почетного приза, победив в финальных встречах вторую команду гарнизонного Дома офицеров.В Колпашево на городском стадионе соревновались волейболисты, бас- кетбожсты, легкоатлеты и юные футболисты. В воскресенье здесь проходила очередная игра чемпионата области по футболу. Местные спартаковцы принимали торпедовцев из города Томска (подшипниковый завод). Игра закончилась вничью— 
2 :2 .
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ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ
СТРОИТЕЛЕЙ МОСКВЫ

В Ы С О К И Е  О Б Я ЗА Т Е Л Ь С Т В А  
В Ы П О Л Н ЕН ЫСТАЛИНГРАД, 13 августа. (ТАСС). 

(Труженики Сташнградской области 
«держали 'Выдающуюся победу; они

сдали и продали государству 100 лшллионов пудов отборного зерна.. Это на 30 миллионов пудов больше плана.

Огромный зал Дворца спорта Центрального стадиона имени В. И. Ленина 13 августа заполнили новаторы строек, инженеры, конструкторы, архитекторы, работники строительной индустрия и научных учреждений. Торжественное собрание, посвященное Дню строителя, открыл председатель исполнома Моссовета Н: И. Бобровников.

Слово предоставляется первому секретарю МГК КПСС П. Н. Демичеву.От имени Московского городского комитета Коммунистической партии, исполкома Моссовета и всех трудящихся столицы он поздравляет строителей с праздником — Днем строителя.На собрании с речами выступили бригадир комплексной бригады тре

ста 6 Главмосстроя Г. И. Ламоткин, старший архитектор магистральной мастерской iNl 2 института Мос- проект И. А. Фокина и другие.Участники собрания единодушно приняли приветствие Центральному Комитету Коммунистической партии Советского Союза. (ТАСС).
Т О М И Ч И  О Т М Е Т И Л И  

Д Е Н Ь  С Т Р О И Т Е Л Я

. Л

НОВОСИБИРСК. Тысячи сельскохозяйственных маш ин с маркой «Сиб- 

сельмаш» ежемесячно отправляю тся в братские республики и во многие 

зарубежные страны. Только за первое полугодие за границу отправлено 

более двух тысяч сеялок, борон, лущ ильников. С начала года сибсельма- 

шевцы отгрузили сверх плана 750 сеялок «СУ-24». Это количество намеча

лось по обязательству вы пустить к декабрю.

На снимке: погрузка сеялок на железнодорожные платформы.
(Фотохроника ТАСС).
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Сердечные поздравления 
и братские пожелания 

корейскому народу

Индия отмечает годовщину 
независимости

Д Е Л И , 15 августа. Корреспон
дент Т А С С  П. Кречнев передает: 
Сегодня индийский народ торжест
венно отмечает 13-ю годовщину со 
дня провозглашения независимости 
страны.

В Дели празднование Дня неза

висимости началось рано утром у 
стен исторического красного форта 
поднятием государственного флага.

Торжественные церемонии под
нятия флага и народные гулянья 
состоялись также в других городах 
Индии.

Новое независимое 
государство в Африке

Н Ь Ю -Й О Р К , 15 
(Т АСС). Как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс, сегодня в пол
ночь в Браззавиле провозглашена 
независимость Республики Конго— 
бывшей французской территории.

августа, которую отделяет лишь река от 
другой Республики Конго — быв
шей бельгийской колонии.

Республика Конго остается в со
ставе Французского сообщества.

Народ Конго горячо поддерживает 
политику своего правительства

Л Е О П О Л Ь Д В И Л Ь , 15 августа. 
(Т АСС). Республика Конго пережи
вает трудные дни. Политика сабо
тажа, проводившаяся бельгийскими 
властями, умышленно распростра
нявшаяся среди европейского насе
ления паника, которая привела к 
массовому отъезду бельгийских и 
других специалистов, попытки от
торгнуть богатейшую провинцию 
республики —  Катангу, открытая 
военная агрессия Бельгии в Конго 
—  все это нанесло огромный мате
риальный ущерб молодой респуб
лике. В результате закрытия , ряда 
предприятий возросла безработица. 
В  стране усилились продовольст
венные и финансовые трудности.

Правительство Конго в этих 
сложных условиях предпринимает 
энергичные усилия для нормализа

ции обстановки в стране и налажи
вания хозяйственной жизни. Ми
нистр труда объявил об обеспече
нии работой первой группы безра 
ботных. Растет творческая -.актив
ность широких народных масс мо
лодой республики. В столице Лео
польдвиле постепенно налаживает
ся -нормальная жизнь, трудящиеся 
сами, без участия иностранных спе
циалистов, возобновляют деятель
ность не только мелких, но и круп
ных предприятий.

Конголезский народ, несмотря 
на огромные трудности, полон ре
шимости отстоять свою независи
мость и восстановить в стране мир 
и спокойствие. Политика прави 
тельства, направленная на укреп 
ление в стране государственной 
власти, встречает горячую под
держку со стороны широких слоев 
населения.

14 августа в летнем театре Томского городского сада состоялось тор- :кественное собрание, посвященное Дню строителя. С докладом «Всесоюзный праздник День строителя» выступил заместитель председателя Томского совнархоза тов. Быков. Присутствующих поздравили с праздником председатель облсовпрофа тов. Цыцарев и председатель Томского горисполкома тов. Кафтанчиков.После торжественного собрания был дан большой концерт. В городском саду прошло массовое гулянье строителей.
***КОЛПАШЕВО. (По телефону). Вовсех строительных организациях города прошли собрания коллективов, обсудившие итоги работы за семь месяцев.Вечером 13 августа состоялось торжественное собрание строителей Колпашево.14 августа в Колпашевеком парке культуры и отдыха проходило массовое гулянье строителей. Для них был дан концерт коллективом художественной самодеятельности городского Дома культуры.

*s?13 августа в летнем театре Томского городского сада состоялся слет молодых строителей г. Томска. Секре

тарь горкома ВЛКСМ тов. Шехов в своем докладе подвел итоги работы молодых томских строителей.Об опыте работы рассказали старший прораб треста «Томскстрой» тов. Шараевский, машинист земснаряда Анатолий Пещаев, Лидия Назарова — строитель из- П1Р-787, бригадир бетонщиков из УНР-291 Николай Гусев, рабочий стройуправления ГРЭС-2 Александр Алтухов.От имени городского комитета партии участников слета поздравил с Днем строителя секретарь горкома КПСС тов. Грановесов.Выступавшие также говорили об отставании капитального строительства, о необходимости улучшить ор-' ганизацию труда на стройплощадках, полнее использовать технику, повысить качество строительных работ, организовать массовое техническое обучение молодых строителей.Участники слета обратились к строителям города с призывом сдать в текущем году 95 тысяч квадратных метров жилья, завершить к началу занятий строительство школьных зданий.На слете были подведены итоги социалистического соревнования комсомольско-молодежных бригад. Переходящее красное знамя обкома ВЛКСМ вручено бригаде штукатуров

треста «Томскстрой», возглавляемой Тимофеем Штромом. Ряду бригад и большой группе молодых строителей вручены ценные подарки, почетные грамоты обкома и похвальные листы горкома ВЛКСМ. В заключение был дан концерт. Перед строителями выступала народная артистка Казахской ССР, лауреат Всесоюзного конкурса артистов эстрады Бибигуль Тулигено- ва.

По случаю знаменательной даты— 15-й годовщины освобождения̂  Копей — Первый секретарь ПК КПСС, Предселате.чь Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев направили Председателю Центрального Комитета Трудовой партии Корен. Поелгедателю Кабинета министров КНДР товарищу Ким Ир Сену и Председателю президиума Верховного народного собрания КНДР товарищу Пой Ей Гену приветствие. От имени ЦК КПСС и Советского правительства, от имени народов СССР они сердечно поздравили руководителей КНДР и весь братский корейский народ с национальным праздником и пожелали дальнейших успехов в строительстве социализма.В приветствии отмечается, что за истекшие 15 лет трудящиеся Кореи

добились замечательных успехов в социалистическом строительстве. Правительство КНДР и весь корейский народ, говорится далее в приветственном послании, последовательно добиваются мирного об'ьеди- пенпя своей страны па демократической основе. Советский Союз решительно поддерживает требования корейского народа о выводе американских войск из Южной Кореи, ибо это устранило бы главное препятствие на пути мирного объединения страны.
VВ связи с национальным праздником КНДР министр иностранных де.ч СССР А. Громыко направил поздравительную телеграмму министру иностранных дел Корейской Народно-Демократической Республики товарищу Пак Сеп Перу. (ТАСС).

Благодарность корейского 
народаПо случаю национального празд-Верховного  ̂ народного собрания иника 15 августа — 15-й годовщ;1Ны освобождения Кореи от японских империалистов —Председате̂ гь Центрального Комитета Трудовой партии Кореи, Председатель Кабинета министров Корейской Народно-Демократической Республики Ким Ир Сен и Председатель президиума Верховного народного собрания Корейской Народно-Демократической Республики Цой Ен Ген обратились к Первому секретарю Центрального Комитета КПСС, Председателю Совета Министров СССР товарищу Н. С. Хрущеву и Председателю Президиума Верховного Совета СССР товарищу Л. И. Брежневу с посланием.В послании от имени Центрального Комитета Трудовой партии Кореи, правительства и президиума

всего корейского народа они горячо благодарят Советский Союз за искреннюю бескорыстную материальную помощь, моральную поддержку, активную поддержку в борьбе за мирное объединение Кореи и в строительстве социализма в их стране.Корейский народ приложит все усилия для дальнейшего укрепления и развития единства и солидарности социалистического лагеря.По случаю национального праздника КНДР министр иностранных дел Корейской Народно-Демократической Республики Пак Сен Чер направил приветственную телеграмму министру иностранных дел СССР А. А. Громыко (ТАСС).

Советский Союз признает 
независимую Республику КонгоВ связи с провозглашением 15 августа 1960 года независимости бывшего Французского Конго, которое получило официа.аьное название «Республика Конг«.», Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев направил в канун провозглашения независимости |1онго, 14 августа, президенту и премьер-ынниетру

новой Республики Конго г-ну Фюль- беру Юлу послание-В послании, в частности, говорится, что Советский Союз торжественно заявляет 6 своем признании Республики Конго как независимого государства и выражает готовность установить с ней дипломатические отношения и обменяться дипломати ческими представительствами.(ТАСС).

НЕТ, ЗДЕСЬ НЕ П А ХН Е Т
СЕНОМ НАД ЛУГАМИ...Давно уже наступила пора заготовки силоса и сена в колхозах Карга- сокского района. Стоит жаркая, сухая погода. После спада воды с лугов быстро пошли в рост травы.Не-теряют зря времени в колхозе «Таежник», где председателем тов. Горбунов. Здесь своевременно организовали скашивание естественных трав на силос. В ход пущены все сенокосилки, а там. где нельзя их использовать, колхозники косят вручную. Уже заложено 8.500 центнеров силоса при плане 9.500. Ни на один день не прекращается в колхозе и заготовка сена.Организованно, нарастающими темпами заготавливают корма для общественного животноводства р сельхозартели имени Сталина Майского сельского Совета. План закладки силоса здесь выполнен больше чем на 60 процентов.Но в ряде колхозов и рыбоартелей работы ведутся плохо.— Вода луга залила, негде косить, — оправдывают отставание на заготовке кормов руководители отстающих колхозов.В этом году вода в отдельных кол-

силоса и заготовку сена, но неправильно все сваливать на большую воду и сырость лугов.Колхоз «Новый быт», где председателем тов. Соснин, имел все возможности начать массовую закладку силоса больше недели назад, однако к заготовке сочных кормов здесь, по существу, до сих пор не приступили.В сельхозартели «Авангард» за прошедшую декаду не заложено ни одного центнера силоса. Для колхоза «Рассвет», имеющего крупное общественное животноводство, создание прочной кормовой базы имеет первостепенное значение. В колхозе есть все для того, чтобы полным ходом вести сеноуборку и закладку силоса. Между тем, правление колхоза и его председатель тов. Комаров заняли выжидательную позицию. Они ждут, когда из-под воды освободятся большие массивы лугов, хотя косить можно выборочно, в колхозе не заготовлено ни одного центнера сена. Из 14.500 центнеров силоса заложено только 5.700 центнеров.Недопустимо медленно заготавливает корма колхоз имени Свердлова. За последнюю декаду здесь поставлено только 70 центнеров сена. Нормухозах несколько задержала закладку .выработки на косовице трав, и осо

бенно на закладке силоса, многие колхозники не выполняют.в отдельных колхозах допускается потеря сена при уборке. Так, на лугах колхозов «Сибиряк», имени Калинина работники районной сельскохозяйственной инспекции обнаружили после сгребания много сена.в колхозах района имеются 2 2  навесные и прицепные тракторные сенокосилки. 174 конные сенокосилки, 15 волокуш, большое количество граблей. Но вся эта техника используется на полоБиму мощности.Только в первых числах августа райком партии собрал руководителей организаций и предприятий, чтобы решить вопрос об оказании шефской помощи колхозам в заготовке кормов. Ничего не сделано и в самих колхозах по привлечению всех трудоспособных к заготовке кормов. Многие колхозники вместо того, чтобы работать на лугах, ходят за ягодами, занимаются личным хозяйством.Положение с заготовкой кормов в Каргасокском районе тревожное.Колхозы Каргасокского района должны наверстать упущенное, заготовить столько сена и силоса, чтобы их хватило е избытком для общественного животноводства.
Т. КУРИЛОВИЧ.(Наш соб. корр.),

1
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Партийная >кизнЬ

БЕЗ ДОЛЖ НОЙ  
КРИТИКИКак-То уЖ слишком спокойно прошло это важное в жизни партийной организации собрание. И дело не в Том, что Коммунисты облздравотдела не видят недостатков в своей работе, о них говорилось в отчете партийного бюро, Б прениях. Но все же известный дух благодушия чувствовался на ртчетНо-выборноМ партсобраний.Де.1овои; принципиальной критики промахов в работе партбюро на собрании было мало.^  Наша партийная организация с работой справилась и сйравИЛась неплохо. говорила, выступая на собрании, тов. Зверева.— Партбюро йроделайо аначитейь- ную работу, заявил член партий̂  ного бюро тов. РачКбйскйЙ.В ду.Че преувеличения заслуг партийного бюро выстуПи.чй и некоторые другие товарищи.А ведь коллектив не решил до конца Многие важные вопросы. Коренным вопросом в работе Медицин̂  ских учреждений области является подбор каДров. До последнего времени в 40 участковых больницах и 43 фельдшерско-акушерских пунктах совсем не было врачей и фельдшеров. Министерство здравоохранения РСФСР ежегодно направ.чяет в нашу область десятки молодых специали̂  стов. ОднаКо облздравотдел плохо с ними работает, мало заботится о закреплении кадров в районах.Чтобы руководить большой сетью медицинских учреждений области, нужно хорошо знать положение дел на местах, своевременно оказывать поМОЩь руководителям лечебно-про- фйлактических объединений. Но четыре инспектора облздравотдела за год были в командировках в общей сложности всего 30 дней, то есть по

7 дней в году. Чаще долЖйы были выезжать в командировки и руководители облздравотдела.Не так уж много жалоб приходит в облздравотдел. А вот почти трСТь их разрешается с нарушением установленных сроков. Партийное бюро выносило во'прос о работе с Жалобами на партийное собрание. Обсуждению Предшествовала обстоятельная проверка. Но случаи волокиты не ликвидированы. Одна Из Жалоб, например, разбиралась И  месяцев.Воспитательной работе с членами коллектива не уделялось достаточного внимания. За год для Коллектива Прочитано всего пять лекций. Некоторые работники отдела за год не прослушали ни одной лекции. Тематика лекций была случайной.Коммунист тов. Кочиева в Течение Года совершенно не повышала свой Политический уровень, а партийное бюро прошло мимо ЭТОГО факта.Партийное бюро плохо направляло работу профсоюзной организации, За Год местный комитет провел всего одно профсоюзное собрание.Партийное бюро недостаточно развивало критику. Стенная Газета в обЛзДравотделе выходит рёДко. Й де-̂  лается она руками одного человека— ' заместителя секретаря партбюро тов. Каземовой. Другие работники учреждения в ней мало участвуют. Критические заметки публикуются в Газете редко.Партийному бюро необходимо воспитывать коммунистов в духе более высокой требовательности К качеству работы̂  развивать критику и самокритику в коллективе, что будет способствовать дальнейшему улучшению

В е д р а , 
з а  с у т к и

М е х а н и з а т о р ы  т т . К о р о в и н ,
Ш а д р и н , П а х о м о в , Х о д о р е н к о  

у б и р а ю т  п о 2 0 — 25 г е к т а р о в  х л е б о в
На них равняйтесь, товарищи машинисты жаток и комбайнеры! 

Гвардеец, уборочного фронта

деятельности коллектива.
А. НУЗЙН.Баржи отправляются досрочноНи днем, ни ночью не затихают погрузочные рейды Пайдугйнскбго сплавного участка Парабельского леспромхоза. СплавЩиКи стремятся раньше срока отгрузить древесину потребителям. Первенство в соревновании удерживают погрузочные бригады Н. PoTaVi М, ТыятыНШ; Е.

Волкова. Они выполняют сменные задания на 120 — 130 процентов.Более сорока барж с круглым лесом уЖе погружены досрочно.
Н. БОРКОВ, 

диспетчер НерымБкйто шпенеза- 
вода Пайдугииьнбгь спнавногб 
участка Парабельского леспром

хоза.

5  Н О Б О М  П И О Н Е Р С К О М  Л А Г Е Р Е
Коллектив Томского электро- 

мёханичёского завода построил 
нынче для детей новый пионер
ский лагерь. В июне и июле в 
лагере отдохнуло 160 детей ра

бочих и инженерно-техниче
ских работников завода. Сейчас 
здесь ртдыхает трётья группа 
пионеров И' школьников.

А . М АНУЙЛОВ.

☆  'к

Х л е  6 —г о е у д я р  с  т а у
ЗЫ РЯЙ К А. (По телефону). Пер

выми в районе прйСтуйилй К Прода
же хлеба государству колхозники 
сельхозартели имени Калинина. 14 
августа онй вывезли на хЛебойрН- 
емИЫй пункт первые иоятораста 
пудов зерна нового урожая.

***
Ш Е Г А Р К А . (По телефону). Яер- 

вым в районе вывел комбайн на 
подборку валков МеханИзатор Кол
хоза ймейИ Сталина тов. Полевеч- 
ко. Затем 12 августа вывели на 
массивБ! свои комбайны Н. Mypaffl- 
Кнй; Н. КбМарОв, Ф. АИуфрйеВ.

13 августа КОЛХОЗНИКИ отправи
ли первыми в районе 136 пудов 
зерна нового урожая на хлебопри

емный пункт. 15 августа от колхо
за имени Сталина На хлебоприем
ный иуикт йостуйило уже 78 цент
неров хлеба.

Вслед за ним продажу хлеба го
сударству начали я другие койхо- 
зы района. Колхозники сельхозар
тели «Молот» продали государству 
50 центнеров хлеба, сельхозарте
лей «Новая жизнь» и «Красное 
знамя» --- по 260 пудов.

К продаже хлеба государству 
приступили колхозы имени Ленина 
и «К новым победам». Всего по 
району к 15 августа на хлебопри
емные пункты доставлено 247 цен
тнеров хлеба.

Б. ПИРОЖ КОВ.

Дорога по плотине 
Новосибирской 

ГЭСНОВОСИБИРСК, 13 августа. (ТАСС). Сегодня открыто движение М главной магистрали Новосибирского гидроузла, соедиия̂ ощей берега Оби. Пятикилометровый путь про Ложен по гребню бетонной и земляных плотин е выходом к научному городку Сибирского отделения Академии наук СССР. Советский район города, расцоложе'нный на обоих берегах {(в- К'И, теперь связан надежной транспортной линией.Дорога по плотине — один из завершающих этапов строительства гидроузла на Оби.Коллектив стройки борется за выполнение социалистического обязательства ^  сдать весь гидроузел государственной комиссии к 43-й годовщине Октября.
Миф о „свободном

мире II
ЗЯКОНЧИЛ косовицу РЖИПОДГОРНОЁ. (fid  телефону). МаШи̂  нист жатки колхоза имени Калинина тов. Килин закончил косовицу ози мой ржи на площади 83 гектаров за 6 рабочих Дней. Сейчас тоё. Килйй перешел на уббрКу «тимофеевки».

Чего выжидают?..БАКЧАР. (По телефону). Льно6о-,пор в плену «зеленых» настроенийды БакчарСкого района получить во втором году по три центнера семян центнера льноволокна
Обязались семилетки и по 3,5с каждого

Комбайнер йолхоза «Молот» Ше- 
гареиого района коммунист Степан 
Коровин по итогам на 15 августа 
занял первое место в соревновании 
машинистов жаток области. Всего

Тов. Коровин намного обогнал 
ё ним зиатногосоревнующегося 

комбайнера области Захара ХОдО 
пенко из Кожевниковского района. 

На снимке: Степан Коровин.

гектара посевов. В колхозах выращен богатый урожай льна.Хорошо организовано теребление льна в сельхозартели «РоДйна». Механизаторы этой артели П. И. Никитин и Н. Еолегов первыми в районе вывели на поле льнотеребилку. Они хорошо подготовились к уборке густостеблистого льна и ежедневно вытеребливают 6 —9 гектаров льна.По-хозяйски заботятся об уборке льна правления колхозов имени Кирова и «Северное сияние».Однако в целом по району темпы уборки льна очень низки. На 15 августа из 501 гектара не убрано и ста гектаров льна. Многие руководители и правления колхозов до сих
Он скосил 144 гектара хлебов, а за 
день 14 августа — 22 гектара хле
бов.

В дол гом я щ и к е

Дневник соревнования 
машинистов жаток

На первое место вышел Степан Коровин
LL

Слесарь завода «СибэлектромотРр» тбв. Филипенко предложил изменить конструкцию пуансона одного из штампов. Такое изменение позволяет увеличить стойкость штампа ТШ-1212.В январе 1956 года тов. Филипенко принес свое предложение тов. Горулеву, тогда начальнику цеха, в котором трудился рационализатор. Увидев, что предложение полезное, не требует особого труда и затрат для внедрения, тов. Горулев вместе е главным технологом завода Тйв. Штудеиом одобрили его.Прошло четыре года. Многое изменилось на заводе «Сибэлектромо- тор». Но предложение тов. Филипенко пролежало эти годы без движения и было отклонено в текущем году старшим технологом по штампам тов. Сусленко как устаревшее. А ведь в свое время оно дало бы экономический эффект.Это далеко не единственный пример, когда на томских предприятиях годами лежат рационализаторские прерожения, которые могут дать экономический эффект, повысить производительность труда.На том же заводе «Сибэлектромо- тор» четыре года внедряется предложенный слесарем тов. Сорокиным штамп двойного действия для штамповки статора А-4. После долгих просьб и хождений рационализатор сам изготовил этот штамп полгода назад. Но он до сих пор не испытан, что не позволяет внедрить его в производство. А внедрение штампа, предложенного тов. Сорокиным. вдвое повышает производительность труда на этой операции.В 1958 году на подшипниковом заводе работники предприятия тт. Кудояров, Курочкин и Храповицкий внесли предложения по автоматизации укладки сепараторов в стопы. Их предложения были приняты, авторам выплачены премии, и... тем дело кончилось.В прпшлом году на предприятиях совнархоза не внедрена четверть всех принятых к внедрению предложений.

На подшипниковом заводе с 1956 года лежат 2 2  принятых предложения рационализаторов, с 1957 — 40, а 87 имеют дву.хгодичную давность. С прош.чого года стареют 184 рационализаторских предложений.Волокиту с внедрением рационализаторских предложений главные инженеры заводов пытаются объяснить отсутствием экспериментальной базы или недостаточной мощностью экспериментальных и инструментальных цехов. Но они умалчивают о том, что при одних и тех же возможностях число внедренцых предложений резко разнится по кварталам.Например, на заводе «Томкабель» в третьем квартале прошлого года внедрили 53 рацпредложения, а в четвертом — 107. Экспериментальная же база на предприятии осталась та же. Значит, многое зависит от организации дела, от контроля за ним, от помощи рационализаторам. Именно эту работу ослабили главный инженер предприятия тов. Самойлов и инженер БРИЗа тов. Белов. Они даже перестали составлять планы внедрения изобретений и рационализаторских предложений. В итоге в первом полугодии текущего года внедрено лишь 147 предложений, на 31 меньше, чем за первые шесть месяцев прошлого года.Во многих случаях осуществление предложенных конструкций или мероприятий отдано на попечение самих авторов. Может он сам изготовить новое приспособление или станок — они увидят свет, нет — предложение будет долго лежать без движения.На многих заводах, в том числе на «Сибэлектромоторе», «Томкабеле», подшипниковом, плохо борются против волокиты с внедрением предложений первичные советы Общества рационализаторов и изобретателей.Нельзя мириться с тем, что только на предприятиях управления электротехнической и метал.чообраба- тывающей промышленности не внедрено 886  предложений, принятых в

1955— 1959 годах. Ведь осуществление их значительно ускорит технический прогресс на предприятиях, Повысит производительность труда, даст десятки тысяч рублей экономии.Июльский Пленум ЦК КПСС jipn- звал советских людей к дальнейшей борьбе за технический прогресс. Наряду, с работниками научно-исследовательских учреждений и конструкторами застрельщиками этой борьбы являются рационализаторы и изобретатели. Им необходимо оказывать Всемерную помощь и поддержку.Многое В разработке и внедрении их предложений могут. сделать общественные конструкторские бюро, которые создаются на предприятиях страны по инициативе конструкторов свердловских заводов. Инженерно- Технические работники этих предприятий обязались в свободное 'бт работы время безвозмездно о)*азыБать техническую помощь рабочим-рацио- нализаторам и изобретателям в разработке их предложений.В Томске этому хорошему почину последовали иИженеры и техники заводов манометрового и «Оибэлек- тромотор». На этих предприятиях созданы общественные конструкторские бюро, которые приступили к своей работе. Необходимо, чтобы на других предприятиях совнархоза последовали их примеру.Наиболее.., важные предложения должны включаться В планы органи-

По итогам на 15 августа в На пятом месте оказался 
областном соревнований Маши' тов. Козловский из колхоза 
нистов жаток на первоб место имени X X I съезда К П С С  Ко- 
вышел шегарский комбайнер жевниковского района. На его 
Степан Коровин из колхоза счёту — 120 гектаров. 
«Молот». На его счёту - -  144 Тов. ОГнёв йз колхоза имени 
гектара Суточную выработку Калинина Зырянского района 
он довел до 22 гектаров. убрал 98 гектаров и зайял ше-

Ёфим Шадрин из колхоза :<М олОТ»имени Кирова Зырянского рай
она оказался на втором месте, 
он скосил 136 гектаров, а 14 
августа — 14 гектаров.

На третье место вышел зы
рянский комбайнер Август Вед
ра из колхоза «Путь к ко№ 
мунизму». На его счету 135 
гектаров. Он скашивает до 21 
гектара хлебов в сутки.

месте —  тов.

На счету'У Федора 
ницкого из колхоза 
Шегарского района — 96 гекта
ров. Он на седьмом месте. А  на 
восьмое место вышел шегар
ский комбайнер тов. ПоДевечкб 
из колхоза имени Сталина. Он 
убрал 95 гектаров.

На девятом месте тов. Фи
липпов из колхоза имени Ста
лина Кожевниковского района, 
убравший 8 8  гектаров, на деся-На четвертом -------  - . . _  -

Приходченко из колхоза имени том — Борис Новиков из кол- 
Калинина Зырянского района, хоза «Молот» Шегарского рай
он скосил 125 гектаров, 14 ав- она, скосивший 84 гектара 
густа —  15 гектаров. ржи.

Затягивают начало уборки льна в колхозах имени Сталина,- иМени Калинина, «Победа социализма», имени .й'ница, «(,'мбирЯк». Ё этих колхозах ещё не вытереблено ни одного гектара льна.В колхозе имени Калинина 50 гектаров льна, Он созрел для уборки льнвтеребилкой, Во многих местах лен полег, надо быстро его убирать, однако председатель колхоза тов. ЛбМаеВ И агроном тоб. Долгов считают лен несозревшим, не пустить все имеющиеся в колхозе льнотеребилки.— Подождем еще дНя три, тогда йачнем теребить, говорит председатель колхоза тов. Ломаев.Такого же мнения придерживаются агроном колхоза имени Сталина Тов. Пономарев й председатель колхоза «Победа» тОв. Мерзляков. В этих колхозах льнотеребилки Стоят на приколе, хотя лен сОзрел.Колхозу имени Жданова предстоит убрать 30 гектаров льна. Льнотеребилка выведена в поле четыре дня Назад, но проработали механизаторы на ней всего один день, убрали два Гектара. И вот уже третий день Льнотеребилка простаивает иа-за отсутствия трактора- Председатель колхоза тов. Кучугура отослал его в поселок ЗахароВка для буксировки купленного еще зимой зернового комбайна. Комбайн можно было доставить на территорию колкоаа Сразу же после покупки, но правление вспомнило о нем только перед самьш началом уборки, Трактор не вернется на поле еще Б— 6 дней, однако правление колхоза не организовало теребление льна вручную.В сельхозартели имени Ленина предстоит убрать 70 гектаров льна ^  больше все.  ̂ в районе. ЗдеСь есть две льнотеребилки и ЛьНОкоМбайн, Но правление колхоза не сйеЩиТ tiycj тить их в работу. Вот уЖё треТйи День лен в колхозе убирают... 18 учеников Бакчарской средней школы, а механизмы, предназначенные для теребления льна, простаивают.Выжидать нечего. Необходимо без промедления убрать лен,
А. НАРАТАЕВ.

Под таким названием Госполитиз- датои выпущена в свет брошюра, в которой рассказывается о пресловутом «капиталистическом рае», который буржуазная пропаганда, состоящая на службе монополий, фарисейски называет «свободным миром»,На интересном материале в книжке показывается экономическая сущность господства монополистических групп, тяжелое положение трудящихся в капиталистических странах.Брошюра рассчитана на массового читателя. (ТАСС).
Дневник 
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Больше ста 
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в смену!
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ЗДЕСЬ ИПРИРУЮТ

цифра, раздельным способом зационно-технических мероприятий и j ки здесь пренебрегали. Картина, по-
КРИВОШЕИНО. (По телефону). Впрошлом году в колхозе имени Я{да- нова раздельным способом было убрано только 57 гектаров зерновых культур. Как показывает этаубор-в планы внедрения новой техники. Совет по изобретательству и рационализации Томского совнархоза обсудил положение с внедрением предложений рационализаторов и изобретателей. Решено в месячный срок рассмотреть состояние этого важного дела на предприятиях и разработать меры по внедрению наиболее ценных предложений в текущем году.

В. САФРОНОВ, 
старший инженер производствен

но-технического отдела совнархоза.

На московской выставке новой 
стрЬительйой техИйКи экспонирует
ся летний спальный павильон, сде
ланный из асбестоцемента. П^эостота 
ндИструкции и дёшевИёна прбизвбд- 
ва делают его удобным при строи- 

курортны х го-тельстве
ла-родков пионерских 

герей, туристских

‘баз й т. д. ,Павильон на 
два места можно со. 

брать за два часа. Дета
ли для таких павильонов 
изготовляет воскресен
ский комбинат «Крас
ный Октябрь». Авторы  
проекта— pa6otHHKM На
учно - иccлeдoвateльcкo- 
го института Академии 
строительства и архи
тектуры  СССР.

На снимке: павильон 
асбестоцемента.из

(Фотохроника ТАСС),

хожая на прошлогоднюю, наблюдается и в этом году. В колхозе имеется пять жаток, а с начала косовицы в уборку включены только две. О том, как работают эти жатки, можно судить хотя бы по тому, что на 13 августа в колхозе скошено ржи всего 16 гектаров.Жатки были выведены в поле по существу неподготовленными, их ремонт заканчивался на полосе.За четыре дня работы машинист тов. Миньков скосил только три гектара. На поле, где косит тов. Миньков, не видно ни рядков, ни прокосов. Скошенная МаёСа хлеба смешивается с неподрезанными стеблями ржи и втаптывается в стерню. Поля заранее не обкашпваюТей. Трактор с жаткой, делая первые рейсы по полю, подминает хлеб, а потом сюда же сбрасываются валки. Хлебом забиты кусты, лес и дорога рядом с полем.Стараясь оправдать такое положение с косовицей хлеба, руководители колхоза говорят, что рожь, которую косит тов- Миньков, лучше убирать невозможно, так Как она полегла. Действительно, на нескольких гектарах поля, где работает тов. Миньков, рожь сильно полегла. Но ведь вся остальная рожь не полегла. Правление колхОза поетавилб т. Минькова сначала косить имец- но леглую рожь, чтобы оставить се-

причинбе лазейку для оправдания чатяжки уборки урожая.Члены рейдовой бригады видели, как в третьей бригаде косиТ хлеба машинист жатки Н . Махин. Здесь качество жатвы хорошее. Но часто простаивают тракторы из-за несвоевременной подвозки горючего, поздно начинается рабочий день у Машинистов.Давно пора убирать хЛеб раздельным Способом во второй бригаде. Но здесь не скошен еще ни один колос.Наше мнение такое: правление колхоза имени Жданова н его председатель тов. Карпович так организовали раздельную уборку, что фактически рожь будет убираться прямым комбайнированием.Пассивную роль занял Петровский сельский Совет. Председатель Совета тов. Поплётиев абсолютно не интересуется Ходом уборочных работ. В день работы рейдовой бригады той. Поплётнев отказался сам участвовать в рейде и выделить для этого депутата, заявив, что он загружен своей работой й ему сейчас не до уборки. На самом же деле тов. По- плетнев в этот день пьянствовал, он не смог даже явиться на заседание партийного бюро, где обсуждались итоги рейда.Медленно в колхозе имени Жданова идет подготовка к приему хлеба. На токах второй й третьей бригад еще идет строительство сараев, ремонтируются сушилки й зерноочйстйтельны:. машины. Во второй бригаде сарай, под которым ставится сушилка, еще не покрыт, сама Сушилка трёпубт бОльшоТо

ионта, вспомогательные механизмы На току не установлены.Материалы рейда были обсуЖдеНЫ на заседании партийного бюро колхоза имени Жданова. Коммунисты решили быстро поправить положение дел с раздельной убОркОЙ урожая.
Ф. КУКСЕНОК, колхозник,
В. КЛИМАШ ЕВСКИЙ, ко1л- 
байнер, И. КОЛЕСОВ, заве
дующий сушилкой, Н- САЛИ- 
КОВ, копхоэнин йолхоза име
ни Жданова, В. КОРШУНОВ, 
сотрудник газеты «Колхоз- 
-'че знамя» Кривошеинского 

района.

В первой десятидневке августа первенство в областном соревновании Механизаторов продолжает удерживать малая комплексная бригада Про
копия Говэана с СангалЬского лесопункта Каргасокского леспромхоза. При норме 43 кубометра она ежедневно заготавливала, трелевала я грузила по 109 кубометров древесины, ВЫП0.ЧНЯЯ сменные задания н а 253,5 процента.Бригаду П. Говзана уверенно нагоняют Иван Герчиков и его товарищи из Лайского леспромхоза. На тракторе ТДТ-бО онй каждую смему отгружали на нижний склад 1 10  — 115 кубометров леса (при норме 49) 
И выполняли задания на 229 процентов.На третьем месте — бригада ню- рольского новатора Михаила Татар
кина, состав которой сокращен ДО двух механизаторов. На тракторе ТДТ-40 этот дружный коллектив вывозил и отгружал в смену 73 кубометра леса вместо 35 по норме.На 195—208 процентов выполняли сменные нормы валочно-Трелевоч- но-погрузочные бригады Никопай Ди- 
мотова, Богдана Крывы, Федора Ду- 
пленно, Аленоея Визняна из Лайского леспромхоза. Высокие результаты в бригадах каргасокских механизаторов 
Василия Мытниченно, Николая Ски- 
двнова, Петра Карпяка, тов. Жарко
ва.На валке и трелевке древесины (без погрузки КРУПНЫ.ЧИ пакетамй) первенство завоевала бригада Ни
колая Подчекрва из Аргат-Юльского леспромхоза. При норме 30 кубометров она вывозила на верхний склад 91 кубометр в смену и довела комплексную выработку на каждого рабочего до 30,3 кубометра.На 200—225 процентов выполняли сменные задания бригады Петра 
Мешкениса, Петра Калинина и Ни
колая Соловьева из того Же леспром
хоза.Высокой выработки добились малые комплексные бригады Николая 
Слободчикова (ЛайскИй леспромхоз), 
Иосифа Кадайского (Берегаевский леспромхоз), Дмитрия Бабичева (Но- во-Тегульдетский леспромхоз).

По следам неопублинованных писем
Машинисты паровозов Аргат- 

Юльского леспромхоза тТ. Попов И 
ВурМИстрОИ написали в рёдаКЦиЮ 
о плохой работе ШеЛёЗноИ дороги 
леспромхоза, о небрежной эксплуа
тации ИвроВоЗов и сцепов.

Главный инженер комбината 
«ТоМлес» Тов. ЛабзовсИИй сообщил 
редакции, Что факты, изложенные 
в письме, верны. Письмо тт, Попо
ва и Бурмистрова обсуждалось на 
Совместном заседании партийного 
бюро, рабочего комитета и инже
нерно-технических рабоТйнкоа лес
промхоза. Намечены меры для 
улучшения работы диспетчерской 
службы, поиышеиия качества ре
монта Подвижного состава.

8в вывод из строя паровоза 
Klt-4 №  705 машинист паровоза 

ре- Лапшин t  работы снят и привле

чен к уголовной ответственности. 
Начальник узкоколейной жблёзнОй 
дороги Той. Косинов н начальник 
Дейо тов. Щеглов предупрежде
ны за недостаточный Контроль за 
движением поездов и за плохое со
держание подвижного состава.

В одном нз инеем, постунявшйх 
в редакцию, рассказывалось о недо
стойном поведении работника НВ- 
рымского шпалозавода коммуни
ста КорЛякова.

Как сообщил наМ секретарь Па- 
рабельСкого райкома К П СС ТОб. 
Вялой, на Корлякова наложеио 
строгое партийное взыскание, 
а собрание Коммунистов перВнчИой 
партйрганнзации освободило его от 
обязанностей секретаря парторта- 
нИзации.

i
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Много изменений внесено в программу факультб- 
та поэзии и прозы. Лекции для слушателей этого 
факультета в основном посвящаются творчеству со
ветских поэтов и писателей. Кроме того, слушатели 
познакомятся с новыми про ™
ных зарубежных писателей.

Любители театра и кино приглашаются на новый 
факультет университета — факультет театра и кйно.

В программе этого факультета ^  история разви
тия русского и зарубежного театра, основные теат
ральные жанры, история киноискусства, выдающие
ся произведения советского и зарубежного кино.

члены оригад когамунисхичеспиги — — • -  В работе университета Примут участие УченЫе
предприятий выступят на занятии по теме «Что зна- нашего города, партийные, советские, ИнЖенерно- 
чнт жить и работать по-коммунистически». технические работники, передовики производства.

Как и в поошлом году большинство занятий фа- Многие занятия будут сопровождаться концерта- 
культета н о Е Т д о с ? н ж е ш й  “  аукн и техники со- ми, кинофильмами, иллюстрироваться тематически-
С ..К .С Я  неп.ср з д с ..еяи . _ .  х.бора.о- «■  „ ,„ ™ ,а ,< и и  „р«щрня,н|1 «  у я р ™ -

Томский городской народный университет культу- Симфоническая и эстрадная музы^^ 
ры скоро начнет свой второй учебный год. Какие лбт — таким темам бyц yf посвящены 
же изменения произошли в университете, что нового факультете музыкальной культуры, 
ждет слушателей? “ ■’ '“ “ “ О """ внесено в поог

Факультет международной жизни преобразован в 
факультет общественно-политической Жизнн. Слуша
тели познакомятся с важнейшими проблемами совре- новыми произведениями прогрессив-
менного международного положения успехами стран зарубежных писателей,
народной демократии, борьбой народов за мир.

В новом учебном году будет уделено много внима
ния важнейшим проблемам внутренней жизни на
шей страны. Будут также прочитаны лекции о том, 
как трудящиеся Томска борются за выполнение се
милетнего плана.

Члены бригад коммунистического труда томских

вннками в области науки и техники.

С л у ш а т е л я м — прочные знания,
вы сокую  к у л ь т у р уУниверситет культуры — новая, получившая широкое народное признание форма культурно-воспитательной работы среди населения. Первый год работы университета в Томске прошел успешно. Три тысячи ■ человек, посещавшие занятия, ознакомились с важнейшими вопросами международной жизни, последними достижениями науки, и техники, получили возможность расширить свои знания в области музыки, литературы, живописи.В новом учебном году в университете будет заниматься три с половиной тысячи человек.Наш корреспондент обратился к деканам факультетов поэзии и прозы, изобразительного искусства _̂ и музыкальной культуры е просьбой рассказать о том, как идет подготовка к новому учебному году, что нового будет В программах занятий.

Воспитывать высокий 
художественный вкус— Мы не можем пожаловаться на плохую посещаемость наших занятий, — рассказал декан факультета изобразительного искусства, директор Дома ученых Н. С. Пойзнер. —- В аудитории всегда было много слушателей. ОднаКо среди них было сравнительно мало рабочей молодежи. Следовательно, наша главная задача сейчас — привлечь на факультет как можно больше рабочих заводов и строек. Таким образом, часть студентов в этом году не сможет посещать наш факультет. Комсомольским организациям вузов уже сейчас необходимо позаботиться о дублировании части занятий факультета. Надо заранее найти помещения, подобрать иллюстрации, решить вопрос о лекторах.Этот вопрос, кстати сказать, тревожит и нас. Профессиональных искусствоведов в Томске нет. А томские художники лекций на факультетах не читают. Достаточно сказать, что в прошлом году ни одна тема не была разработана художником-трмичом. Мы Надеемся, что в этом году они изменят свое отношение к факультету.Чтобы занятия проходили успешно, отделение Общества по распространению политических и научных знаний должно привлекать к чтению лекций искусствоведов и художников других городов. На мой взгляд, это̂ одна из его важнейших обязанностей. Причем, художник должен приезжать не только с лекцией, но и творческим отчетом. Это ведь полезно и ему самому. Разумеется, организовать такие поездки не так-то просто, зато польза слушателям будет огромная.В прошлом году все занятия иллюстрировались репродукциями с картин. И нынче надо продолжать эту традицию, широко используя богатейшие фонды Научной библиотеки Томского университета, областного краеведческого музея.В нашем городе изредка появляются передвижные выставки картин. Областное управление культуры могло бы договориться с центральными Организациями о том, чтобы такие выставки направлялись к нам чаще. Хорошо было бы приурочивать эти выставки к занятиям факультета. Сделать это чрезвычайно трудно, но можно. И если хотя бы два занятия удастся проиллюстрировать выстав- ка.ми картин, мы будем очень рады.Тов. Пойзнер говорит далее, что томские художники могут чаще выступать СО своими картинами перед слушателями.Многое может сделать для улучше̂  ния работы факультета и областной книготорг. В магазинах редко найдешь хорошие репродукции, художественные открытки. Получается

странное противоречие. На факультете изобразительного искусства у людей воспитывают хороший художественный вкус, а книжные магазины преподносят тем же людям очень слабые репродукции и открытки. В последнее время во многих городах стало больше появляться в продаже тематических альбомов открыток и репродукций. Они долгкны быть и в магазинах нашего города. Кроме того, надо больше завозить популярной литературы по вопросам искусства.Каждое занятие должно проходить живо, интересно, без «академизма». Что для этого будет сделано?— В прошлом году мы проводили различные викторины, демонстрировали фильмы. Это же будем делать и в новом учебном гоДу, — говорит тов. Пойзнер.—Слушатели могут обменяться мнениями по различным вопросам искусства, поспорить. Занятие, таким образом, превратится в интересную встречу друзей искусства.Работники областной конторы кинопроката должны заранее̂  ознакомиться с программой занятий и стремиться пополнить свой фонд новыми фильмами для нас.
Используя опыт 
прошлого года— в прошлом году, — рассказал

лей. Слушатели познакомятся также с Произведениями Э. Ремарка, 9. Хемингуэя, А. Стиля, Л. Арагона.
Будет интересно

Факультет музыкальной культуры 
пользовался большой популярностью 
среди молодежи нашего города. Слу
шателей Привлекали квалифициро
ванные лекции музыковедов, хоро
шие концерты симфонического орке
стра и солистов филармонии, а, также 
гастролирующих музыкантов.— При составлении программы,— рассказал в беседе декан факультета В. С. Цейтлин. — мы столкнулись с большими трудностями, к нам придут и те, кто слушал лекции в прошлом году, и новые люди, слабо разбирающиеся в музыке. Таким обр̂ а- зом, мы должны сделать так, чтобы на занятиях было интересно и тем и другим.Сейчас составлено два варианта программы. В первый вариант включены лекции по отдельным произведениям крупных композиторов или по всему творчеству одного композитора. Второй вариант предусматривает циклы лекций-концертов на темы — романтическая симфония, русская симфония, советская симфония, а также по немецкой, итальянской, русской, советской опере. Впервые будут прочитаны и лекции о оалете. Когда будет более или менее .точно— Ь прошлом году, — pduutt-aatiJi  ̂ лигда иудсх uuwicc нам декан факультета поэзии и про- известен состав слушателей, мы оп-' ---------  ределим 0K0H4aTeJĵ î̂ fi.,BAPHaHT, wqTзы Н. Ф. Бабушкин, — при составле НИИ программы занятий мы допустили ошибку. Творчеству крупнейших писателей и поэтов, например, Пушкина, Лермонтова и Некрасова мы посвятили всего одну лекцию. Поэтому лектору приходилось поневоле скользить по поверхности, о важнейших произведениях рассказывать скороговоркой.В этом году мы пойдем по другому пути — разукрупним темы. Занятие будет целиком посвящаться одному произведению писателя. Например, будут прочитаны лекции «Поэма «За далью даль» А. Твардовского», «Роман М. Шолохова «Поднятая целина» и другие. Мы сможем лучше познакомить слушателей с особенностями мастерства писателя, эстетическими основами литературы.На историко-филологическом факультете Томского государственного университета практиковалась такая форма занятий: после лекции демонстрировался фильм — экранизация того произведения, о котором шла речь на лёкцйи. Эта форма будет применена и на факультете поэзии и прозы народного университета культуры.В новом учебном году в гостях у слушателей побывают многие местные поэты и прозаики, писатели из соседних областей. Вновь приедет в Томск С. Залыгин, пишущий новый роман об ученых.Мы в прошлом году плоховато знали своих слушателей, мало интересовались их мнениями о лекциях. Теперь мы будем устраивать нечто вроде собеседований, будем учить их выступать перед широкой аудиторией по вопросам литературы.Программа занятий уже составлена. В нее включены лекции по произведениям А. Н. Толстого, М. Шолохова, А. Твардовского и других пйсате-

траммы.
Много интересного узнают слуша

тели и на Других факультетах.

☆

Познать
чудесный

мир
' искусстваСейчас идет набор в Томский городской университет культуры; Среди слушателей — рабочие, инжене

ры, техники, студенты. Всех их обье- диняет одно — жажда знаний.Лев Лаврентьев, мастер цеха метчиков завода режущих инструментов, поступил сразу на два факультета — на факультеты музыкальной культуры и изобразительного искусства. Вместе с ним будет заниматься в университете и его жена.— Прочитал я недавно книгу о сокровищах Дрезденской галереи. Она мне очень понравилась. Я понял, какой богатый н замечательный мир был скрыт от меня. Захотелось получше озйакомиться с творчеством художников, с живописью, скульптурой. Вот потому и решил стать слушателем факультета изобразительного искусства.То же стремление — познать чудесный мир искусства привело тов. Лаврентьева на факультет музыкальной культуры.— Музыка мне очень нравится. Но какая? Песни, разные популярные мелодии. А классическую музыку не знаю совсем. Вот многие стараются не пропустить ни один концерт симфонического оркестра. Если же по радио передают какую-нибудь симфонию, они слушают, забывая обо всем. Но чем я хуже их? — Улыбаясь, говорит Лев Николаевич. — Я надеюсь, что факультет музыкальной культуры поможет мне пойять И полюбить музыку.Инна Шангина, кассир «Гаотро- йомторга», уже второй год будет учиться на факультете музыкальной культуры.— Я о детства люблю музыку, — говорит она, — но так сложились , обстоятельства, что не пришлось мне ее как следует изучить. Поэтому я очень обрадовалась, когда в Томске открылся университет культуры. Мне хотелось бы, чтобы в новом учебном году нам побольше рассказали о симфониях. Тем более, что симфонический оркестр филармонии может прекрасно иллюстрировать лекции.На различные факультеты университета подали заявления 27 человек с лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, много рабочих заводов «Томкабель»', «Сиб̂ электро- мотор» и других предприятий.Слушатели с нетерпением Ждут начала занятий в университете культуры. _
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Юго-восточная окраина Том
ска. Несколько лет назад Зе
мельные массивы здесь «разра
батывались» огородниками, за- 
ростали сорной травой и кустар
ником. Кое-где появились овра
ги. Но вот йришли сюда садово
ды-любители И сказали: здесь 
будут сады1 На заболоченных 
местах, в оврагах появились ма
лина и с.мородина, зацвели ябло
ни. Одуванчики И люТИки усту
пили Место сирени, георгинам, 
астрам, розам.

Среди томских МиЧуринЦев 
немало рабочих, инженеров, вра
чей, научных работников, пен
сионеров, которые выращивают 
садовые растения.

На участке врача А. Г. Слин- 
, киной можно увидеть абрикос и 
вишню, садовые яблони, приви
тые к дичкам.

У  мичуринца В. М, Позолотн- 
на хорошо растет смородина 
сорта «голубка».

Всего три Года назад вступил 
в товарищество мичуринцев Ни
колай Михайлович Петров, стар
ший научный сотрудник крае
ведческого музея. Опытные ми
чуринцы помогли ему саженца
ми, советами. На его участке 
появилось много сортов плодово- 
ягодных растений из Сибирского 
ботанического сада.

П Х Е Н Ь Я Н , 14 августа. (ТАСС). 
Корейские трудящиеся торжест
венно отмечают свой националь
ный праздник —  15-ю годовщину 
освобождения Кореи Советской 
Армией от ига японского империа
лизма.

Сегодня состоялось торжествен
ное заседание, посвященное этой 
знаменательной дате.

С  большим докладом на заседа
нии выступил Ким Ир Сен.

Спустя два года сырое дно ов
рага. где был участок Петрова, 
стало неузнаваемо. Невелик 
участок. Но на нем растут раз
ных сортов смородина, малина, 
крыжовник, яблони, вишня.

Гордость садовода сморо
дина сорта «надя». Такую 
Круйную, похожую на виноград, 
вкусную яГоДу Не часто встре
тишь в Наших сибирских садах. 
Много черенков этого сорта смо
родины Н. И. Петров передал 
другим мИчуринцам. На участке 
Петрова побывали недавно гости 
Из ТуГанскоГо района — Колхоз  ̂
нйки. Им он передал черенки 
плодово-ягодных кустарников, 
семена.

Сейчас мичуринцы сдают яго
ды со своих участков детским 
садам города.

Растут сады вокруг города. 
Сделано, кажется, немало. Но 
жизнь уже выдвигает новые тре
бования. Несколько сот опыт
ных садоводов-мичуринцев мо
гут взять шефство над площадя
ми, скверами, парками и улица
ми города, помочь школам и 
детским садам в озеленении 
площадок для игр, пришколь
ных участков.

Н . И Г Н А Т О В С К Й И .
На снимке: Н . М. Петров в 

своем саду.СДЕЛАНО ПО НАСТОЯНИЮ ДОМКОМАЗахламленность, грязь — вот что отличало недавно усадьбы домов по улице Карла Маркса 37 и 41 г. Томска. А теперь здесь разбиты клумбы, цветут цветы. Все сделали самй жильцы. Приведены в Порядок и многие десятки других усадеб.В работе по наведению санитарное го порядка и благоустройству усадеб в домоуправлений Хе 2 не последнюю роль играет общественный домовой комитет, возглавляемый тов. Балахоновой. Члены комитета обошли все усадьбы, рассказали жильцам о походе за санитарную культуРУ. посоветовали, что можно было бы сделать 60 дборв.Члены комитета тт, ВаЯдииа, Пи̂
С а 0 р т

в Д О Б Р Ы Й  П У Т Ь !
А Ф И Н Ы . (Т А СС). Утром 12 ав

густа в Олимпии был зажжен олим
пийский огонь, который будет го
реть на римской олимпиаде.

На торжественном цере.\10ниале, 
состоявшемся в этом древнем цент
ре олимпийских игр, известная гре
ческая драматическая актриса Але- 
ка Катзели обратилась к богу Зев- 
су за символическим разрешением

зажечь огонь для «благородного 
сбрёвнованиЯ — мирных игр наро
дов всего мира*.

На развалинах старинного ёта- 
Диона Олимпии она, с помощью 
вогнутого зеркала, зажигает огонь 
от лучей солнца. ,

Греческие девушки, одетые в бе
лые туники, запели ритуальные 
гимны. Огонь переносится в глиня-

Встречи футболистов
в  прошедшее воскресенье со

стоялось шесть матчей на первен
ство страны по футболу среди 
Команд класса «Б» пятой зоны. Во 
Владивостоке местная команда 
«Луч» принимала футболистов 
«Амура» из Благовещенска. Побе
дили ховяева поля со счетом 1 :0 ,

С  таким же результатом выигра
ли железнодорожники КомсомолЬ- 
ска-на-Амуре у армейцев Читы и 
омский «Иртыш» у иркутян —  у 
«Машиностроителя». Крупное по
ражение нанесли армейцы Хаба
ровска «Локомотиву» из1 Улан-Удэ 
(6:0). Четвертую победу подряд, на 
этот раз в Кемерово, одержала 
команда «Темп» (Барнаул). Счет—  
2 :0 .

Безрезультатно (0:0) закончи
лась встреча В Сталинске, гДё иг
рал томский «Сибэлектромотор».

Прошедшие матчи внесли неко
торые изменения в турнирную таб
лицу. А^^Мейцы Хабаровска занима-

ШШк

Я 1

ТРАКТОР УПРАВЛЯЕТСЯ ПО РАДИО
М О С К В А . На де:ионстрационно1Я поле Р Т С  Выставки достиже

ний народного хозяйства С С С Р  проводится показ трмторов, 
управляемых на расстоянии При помощи автоматической систе- 
1ИЫ, созданной группой инженеров одного из красноярских пред- 

шэиятий «КраспромавтоматиКа». Н а ведущем тракторе установ- 
^ лейо радиопередающее устрой

ство с пультом управления, а на 
ведомых тракторах радио
приемная аппаратура, которая 
принимает команды. Эта новин
ка Красноярских инженеров от
крывает большие возможности 
для управления машинами на 
расстоянии. Она позволяет 
включать и выключать скорости, 
поднимать или опускать навес
ные орудия, изменять обороты 
двигателя, поворачивать или 
останавливать трактор, произво
дить другие операции.

На сйимке: один из авторов 
автоматической системы управ
ления инженер С . Чястанов объ
ясняет посетителям принцип ра
боты аппаратуры на ведомом 
тракторе.

|Ш (Фотохроника Т А СС ).

♦

гот по-прежнёму пёрвОё место, на
брав 25 очков. На два очка отстают 
футболисты «Сибэлектромотора». 
Но у них на рдну игру меньше.

Одинаковое количество оЧКОв 
(по 22) у команд: «Сибсельмаш» 
(Новосибирск) и «Темп» (Барнаул). 
Однако барнаульцы провели на од
ну игру больше.

Пятое место занимают футболи
сты Омска («Иртыш»). У  них 21 
очко. Омичи на одно очко опереди
ли кемеровчан.

Последующие места, начиная с 
седьмого, распределились следую
щим образом: «Металлург» (Ста- 
линск), С К А  (Чита), «Локомотив» 
(Улан-Удэ), «Луч» (Владивосток), 
«Локомотив» (КомсомоЛьск-на-Аму- 
ре), «Локомотив» (Красноярск) и 
«Амур» (Благовещенск).

Ближайший игровой день — 20 
августа. Встречаются команды: 
«Луч» (Владивосток) — С К А  (Чи
та). С К А  (Хабаровск) —  «Амур»  
(Благовещенск), «Локомотив» (Ком
сомольск-на-Амуре) — «Локомо
тив» (Улан-Удэ), «Темп» (Барнаул) 
— «Металлург» (Сталинск), «Сиб- 
сеЛьмаш» (Новосибирск) — «Ма
шиностроитель» (Иркутск), «Ирн 
тыш» (Омск) —  «Локомотив» 
(Красноярск).

ной чаше в беломраморный алтарь, 
где от него зажигается факел.

Первым понес олимпийский фа
кел чемпион Греции по десяти
борью Эпитропулос. Пробежав не
сколько сот ярдов, он передал 
олимпийский факел следующе*(у 
бегуну...

Эстафетами, в которых примут 
участие З б 2  бегуна, олимпийский 
ОГОНЬ будет доставлен из Олимпии 
в Афины,

Итальянский парусник «Америго 
Веспуччй» доставит огонь в Сици
лию, откуда его эстафетами проне
сут в Рим на олимпийский стадион 
к моменту торжественного откры
тия X V II летних олимпийских игр.

чугина, Пономарев, Шайт зарекомендовали себя страстными пропагандистами санитарной культуры, Комитет в необходимых случаях обращался за помощью к созданному при домоуправлении Товарищескому суду. Людей, не желающих подчиняться требованию большинства. быстро одергивали. Случаев нарушения правил санитарии становится все меньше.Сейчас члены домового комитета готовятся к тому, чтобы с наступлением осени ироДолЖггть работы по озеленению уСаДеб.
Б. УРВАНЦЁВ.

Открытие 
советской 
выставки 
в Корее

П Х Е Н Ь Я Н , 14 августа. (ТАСС). 
В восточном районе Пхеньяна 
высится павильон советской Про
мышленной и сельскохозяйствен
ной выставки. Этот павильон, йо- 
строенный из стекла, бетОна и 
алюмпнпя, Называют здесь двор
цом советско-корейской дружбы.

Сегодня накануне 15-летия СО 
ДНЯ Освобождения Кореи от япон
ских захватчиков на 2 0 -метр0вых 
флагштоках выставки в тпржесГ- 
веНной обстановке были подняты 
государственные флаги С С С Р  и. 
К Н Д Р . Выставка приняла первых 
посетителей. Она будет работать 
здесь более месяца и ознакомит ко
рейских трудящихся с достижениями советского народа.

На выставке Широко представле
ны изделия советской йромышлен- 
ности, в том числе различное Обо
рудование, металлообрабаГываю- 
щие станки, сельскохозяйствен
ные, дорожные и строительные ма
шины, грузовые и легковые авто
мобили, измерительные и оптиче
ские приборы, товары легкой про
мышленности.

Среди экспонатов особый инте
рес представляют копии трех со
ветских искусственных спутников 
ЗеМлИ и наглядная документация о 
космическом корабле-спутнике ве
сом более 4,5 тонны.

Большое внимание на выставке 
уделено экономическим и кульГур- 
ным связям С С С Р  с другими стра
нами, братской экономической вза
имопомощи между социалистиче
скими странами, бескорыстной по
мощи Советского Союза слабораз
витым странам.

На торжественном открытии вы
ставки присутствовали руководи
тели Трудовой партии Кореи И 
правительства республики во гла
ве с председателем ЦК ТрудбВбй 
партии Кореи, председателем ' Ка  ̂
бинета министров К Н Д Р  товарй- 
щем Ким Ир Сеном.

Велосипедист 
Г. Солдатенко— 
чемпион Сибири 

и Дальнего Востока
в  Красноярске закончились зо

нальные соревнования по велоси
педному спорту среди команд обла
стей И краев Сибири и Дальнего 
Востока. В их программе были 
шоссейные гонки и велокроссы. 
Команда Томской области заняла 
девятое место из 14.

Представитель Томской области 
Геннадий Солдатенко завбевал пер
вое место в велокроссе на дистан
ции 30 километров. Ё.му присвоено 
звание чемпиона Сибири и Дальне
го Востока по этому виду велоспор
та.

Г . Солдатенко получил право на 
участие в финальных соревновани
ях на первенство Р с Ф С Р . которые 
состоятся в г. Москве.

Кубок Сибири разы гран

I

В воскресенье на Томском ип
подроме проводились заключитель
ные конноспортивные соревнования 
по розыгрышу кубка Сибири.

В этот день команды Алтайского 
и Красноярского краев. Иркутской, 
Кемеровской, Новосибирской, Ом
ской, Томской областей и Хакас
ской автономной области участво
вали в одиннадцати заездах и пяти 
скачках на различные дистанции. 
Как и в предыдущие дни соревно
ваний, ведущими были новосибир
цы.

В результате четырехдневной 
упорной борьбы обладателем куб
ка Сибири стала команда Новоси
бирской области. Она показала вы
сокую физическую и техническую 
подготовку Лошадей, набрала 
338,3 балла. Команда Омской об
ласти заняла второе место, имея 
231,5 балла.

Томская команда оказалась на 
пятом месте (209 баллов). Она сла
бо подготовилась к этим соревнова

ниям. Особенно это касаегся лоша
дей рысистых пород. Показав луч
шую резвость на предварительных 
отборочных соревнованиях, в Ходе 
борьбы за кубок они неизменно 
оказывались на последних местах.

Скаковые лошади и тяжеловозы 
были в лучшей форме. 13 августа 
томский тяжеловоз Выстрел за
нял первое Место. В соревнованиях 
на максимальную грузоподъем
ность он показал лучшие результа
ты, доставив 13 тонн 20 килограм
мов на расстояние 293 метра, В 
состязаниях на досрочную доставку 
груза рысак орловской породы 
Горняк вышел на второе место. 
С  грузом в тысячу килограммов он 
прошел 1 . 0 0 0  метров за 2  мину
ты 15,2 секунды.

К сожалению, таких успехов бы
ло мало. Томские любители конно
го спорта покидали ипподром с чув
ством неудовлетворенности своей 
командой.

В . М Ы Т И Щ Е В .

Дорога
каждая минутаМеньше месяца осталось до того дня, когда в школах начнутся занятия. В многочисленную семью школьников г. Томска вольются три с половиной тысячи первоклассников.А все ли готово К началу учебного года? Нет, далеко еще не все.В 1960 году на строительство школ было ассигновано свыше пяти миллионов рублей, на строительство интернатов — 7.700 тысяч рублей. Однако эти деньги осваиваются очень плохо. За первое полугодие, например, не выполнено и половины плана.Недопустимо медленно ведется строительство интернатов при школах К'Хг 15 и 43, а также трех начальных школ.Есть опасность, что одна из крупнейших школ Томска — школа М 28 не будет вовремя отремонтирована. А ведь в ней должно учиться 950 школьников. Управляющий горрем- стройтрестом тов. Федоров примирился с создавшимся положением.На заседании бюро горкома КПСС, состоявшемся недавно, были вскрыты причины недостатков в школьном строительстве. Выяснилось, что руководители строительных организаций тт. Юдин, Пронин, Сафонов, Петраковский и другие не уделяют внимания строительству школ, считают его второстепенным делом. Строящиеся школы плохо Снабжаются стройматериалами, для них выделяется мало транспорта. Среди строителей недостаточно квалифицированных рабочих.Партийные и профсоюзные организации должны взять под свой контроль ход строительства детских и школьных учреждений. Сейчас каждая минута дорога. Нужно сделать все для того, чтобы дети могли вовремя приступить К учебе.

в. ПОДДУБНЫЙ.

После первого дождя стала протекать крыша, и в восьми ювартарах обвалились потолки. В большинстве квартир не сделана вентиляция, а В имеющихся—вентиляционные колодцы выведены в дымоходы. Если в одной квартире топят печь, в другой задыхаются от дыма. Кое-где не покрашены оконные рамы, не сделав карниз третьего эта^. Дождевая вода просачивается Аподвал дома.Вот уже в течение нескольких месяцев начальник стройуправлейня ГРЭС-2 тов. Борисов и начальник второго строительного участка тов. Киселев обещают устранить недоделки. Но это только обещания.
В. ГОЛЕЩ ИХИН. 

начальник жилищно-коммуналь
ного отдела ГРЭС-2.

Н. ВОЖОВА,
техник жилищно-коммунального отдела.

Короткие
сигналы

Омраченное
новосельеНовоселье ^  для каждого желанный праздник. Й очень досадно, когда этот праздник по вине недобросовестных строителей оказывается омраченным.Многоэтажный, 98-квартирный дом по проспекту имени Кирова, 37, в г. Томске был построен строительным управлением ГРЭС-2. Однако не успели новоселы обжиться в новых квартирах, как в доме обнаружилось иного недоделок.

Плохо обслуживают подписчиков своего района сотрудники почтового отделения № 3 города Томска. Как правило, центральные газеты и журналы доставляются е опозданием на два дня, уж  ̂ после того, как они появятся в киосках «Союзпечати». Случается, подписчики получают газеты «оптом» —■ сразу за несколько дней
Т . ЛАТЫ Ш ЕВА.

*»*Когда поезда дальнего следования прибывают на станцию Томск-1, работники камеры хранения ручного багажа не успевают обслуживать пассажиров. Из-за этого создаются большие очереди.
А. ЦАРАТОВ.

*.*Соблюдать правила уличного движения — обязанность пе только пешеходов, но и водителей автотранспорта. К сожалению, многие шоферы «забывают», что в местах перехода через улицы и площади необходимо сбавлять скорость.
П. годциАНОВ.
VВ аптеки города Томска постуиля в продажу ядовитая бумага и липучки против мух. Они пользуются большим спросом у населения: в городе объявлена решительная борьба против разносчиков заразы — мух. К сожалению, бумага и липучки очень низкого качества: от яда мухи не погибают, а к липучкам не пристают.

А. АКСАМЕНРОВА.

i ,
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Международная жизнь
Канадский предприниматель 

© поездке в СССР
ОГЕТАВА, 14 августа. (Т АСС). 

) Руководитель делегации канадских 
I предпринимателей, посетившей в 

мае— июне С С С Р , Джеймс Дункан 
опубликовал в ряде газет большую 
серию статей о своих впечатлениях 
от этой поездки.

Сравнивая эту поездку со своим 
первым визитом в Советский Союз 
в 1955 году, Дункан подчеркивает, 
что за эти пять лет произошли 
«невероятные изменения в жизни 
людей. Это были годы огромной 
деятельности, достижений, прогрес
са и успехов».

Автор отмечает^ что в аэропортах 
с их удивительным числом &эль- 
шнх современных реактивйых и 
турбовинтовых самолетов царит 
оживление. Повсюду видны хорошо 
построенные просторные автобусы. 
В  юродах и по дорогам страны 
движутся тысячи грузовых автомо
билей. Во все нарастающих темпах 
осуществляется огромная строи
тельная программа. Фабрики й за
воды, как старые, laij и вновь по
строенные, работают на полную 
мощность. Делаются большие успе
хи в разработке и эксплуатации 
обширных ресурсов в Сибири.

Значительно возрастает произ
водство в сельском хозяйстве.

Дункан указывает далее, что за 
последние пять лет заметно изме
нилась в лучшую сторону жизнь 
советских людей. Положение с 
жильем, пишет он, хотя еще и 
остается острым, неизмеримо улуч
шилось. В распоряжении населе
ния стало больше потребительских 
товаров, сокращена длительность 
рабочей недели, при этом зарпла
та низко- и среднеоплачиваемых не 
только не сократилась, но во мно
гих случаях повышена.

Канадский бизнесмен подчерки

вает, что Советское правительство 
пользуется огромной народной под
держкой. Советские люди гордят
ся великими достижениями своей 
страны в области научного разви
тия и индустриального- прогресса, 
ее все возрастающим влиянием в 
.международных делах. Они смот
рят на улучшающиеся условия 
своей жизни как на гарантию того, 
что придут еще более лучшие вре
мена и что их образ жизни будет в. 
конечном счете преобладающим.

Было бы глупо с нашей стороны, 
пишет он, не признавать, что со
ветская Россия продолжает быстрю 
двигаться вперед с силой и энер
гией, которые производят сильное 
впечатление. Он подчеркивает при 
этом, что темпы развития промыш
ленного производства в С С С Р  поч
ти в три раза выше, чем в С Ш А . 
Ни один здравомыслящий человек, 
продолжает он, не будет -сомне
ваться в том, что страна, которая 
может выпустить больше станков, 
чем С Ш А , вывести на орбиту спут
ники, построить металлургические 
заводы, электростанции и реактив
ные самолеты, которые выигрыва
ют в сравнении с североамерикан
скими, может также наладить мас
совое производство легковых авто
мобилей или предметов домашнего 
обихода, если только захочет сде
лать это.

Автор характеризует грандиоз
ность цифр семилетнего плана раз
вития народного хозяйства С С С Р  
и подчеркивает вместе с тем- его 
реальность. Он заявляет; «Я был 
бы последним человеком, если бы 
сомневался в том, что такой план 
будет выполнен». Приведя плано
вые задания С С С Р  на 1965 год по 
производству ряда промышленных 
и сельскохозяйственных товаров и

сравнивая их с данными 1959 года, 
Дункан отмечает, что они иллюст
рируют за.мечательный прогресс, 
который Советский Союз планиру
ет достигнуть в течение следую
щих шести лет.

Всякий, кто путешествует по Со
ветскому Союзу, пишет Дункан, 
не может не знать того, что рус
ский народ питает отвращение к 
мысли. о войне. Русский народ 
стремится к миру так же искренне, 
как любой другой народ в мире. 
Автор подчеркивает, что Советское 
правительство не хочет войны, по- 
сколйку «мир служит его лучшим 
интересам».

Автор признает, что у советско
го народа есть все основания пола
гать, что Запад, окруживший 
С С С Р  военными базами и имею
щий такую организацию, как 
Н А Т О , имеет в отношении его аг
рессивные намерения. Однако, пов
торяя зады реакционной буржуаз-, 
ной пропаганды, он заявляет, что 
западные державы «вынуждены» 
проводить подобные военные при
готовления и у них якобы «не было 
другого выхода, как вооружаться».

Канадский промышленник выра
жает явную тревогу в связи с тем, 
что растет влияние Советского Со
юза, что идеи ко.ммунизма завое
вывают все новые сердца миллио
нов людей. «Мы должны научить
ся уживаться с этим фактом, пи
шет он, приспособиться к этому и 
защищаться от этого». Он призы
вает Запад «принести все в жерт
ву» для создания «устрашающих 
военных сил».

В  заключение Дункан высказы
вается за то, чтобы стимулировать 
культурный обмен между С С С Р  и 
Канадой, за. обмен делегациями и 
отдельными лицами.

2 3 -е  независим ое го суд ар ство  Африки
П А Р И Ж , 14 августа. (Т АСС). В  

ночь на 15 августа состоится тор
жественная церемония провозгла
шения независимости Республики 
Конго —  бывшей колонии Фран
ции, известной под названием 
«Среднее Конго», входившей в со
став Французской Экваториальной 
Африки. На политической карте 
континента появится 23-е по счету 
независимое государство в Африке. 
Веспублика Конго остается членом 
Французского сообщества.

Республика Конго расположена 
в Экваториальной Африке. Запад
ная часть страны имеет выход к 
Атлантическому океану. Новое аф
риканское государство граничит с 
Республикой Конго (бывшее Бель
гийское Конго), Центральноафри
канской Республикой, Республи
кой Камерун, обретшими свободу 
в 1960 году, и Габоном, который 
на днях получает независимость. 

Подъем наци'онально-освободи- 
тельного движения в стране выну
дил правительство Франции удов
летворить законные чаяния конго
лезского народа о самоопределе-

УСТРАНИТЬ ОПАСНОСТЬ
ЯДЕРНОЙ ВОЙНЫ

В А Ш И Н Г Т О Н , 14 августа. 
(Т АСС). В официальном втчете о 
работе конгресса С Ш А  опублико
ван специальный доклад об опасно
сти случайного возникновения 
ядерной войны, подготовленный 
группой рабосников Огайского уни
верситета.

В двкладе на большом фактиче
ском материале показывается, что 
существует реальная угроза воз
никновения войны в результате не
правильных показаний радиолока
торов, случайных ядерных взры
вов, неправильно понятых или пе
реданных приказов, безответствен
ных или безумных действий непо
средственных исполнителей, управ
ляющих ядерным или ракетным 
оружием, и т. д.

Авторы доклада подчеркивают, 
что в истории Соединенных Ш та
тов уже были подобные случаи, ко-

торые могли привести к войне. «В 
американской стратегической ави 
ации,— пишут они, — во многих 
случаях принимались меры пред
осторожности в результате дву 
смысленных предупреждений. Вы
ло десять крупных инцидентов с 
ядерным оружием, хотя и без 
ядерного взрыва. Одна боевая 
межконтинентальная ракета взо
рвалась на стартовой площадке. 
По крайней мере дважды случай
но были запущены зенитные .раке
ты. Часто радиолокй+бры ошибоч
но предупреждали, что над Атлан
тическим океаном летят бомбарди
ровщики С0  скоростью 2 . 0 0 0  миль 
в час».

Говоря об опасности безответ
ственных или безумных действий 
отдельных летчиков или команду
ющих, авторы доклада ссылаются 
на соответствующие предупрежде-Положение в Лаосе

Л О Н Д О Н , 14 августа. (Т АСС). 
По сообщению агентств, в Лаосе 
последние дни шли переговоры 
между революционным комитетом, 
взявшим власть в свои руки в стра
не, я королевским правительством 
Лаоса, свергнутым ;в  результате 
переворота 9 августами укрывшим| 
ся в Луан-Прабане, в ста милях ог  
столицы Лаоса Вьентьяна. Рево
люционный комитет настаивал на
то.м, чтобы члены сверга^гтого йра- 

~ ^ыянвительства Тао Сомсанита прибыГ.. 
во Вьентьян и официально заявили 
о своей отставке.

Вывшее королевское правитель
ство выдвинуло свои «условия ка
питуляции». Оно настаивает на том, 
чтобы Лаос н впредь оставался в 
сфере западною блока, чтобы 
иностранные войска продолжали 
находиться в Лаосе и чтобы новое 
правительство, которое должно 
быть создано вмесдо свергнутого 
правительства Тао Сомсанита, не 
сотрудничало со странами социали
стического лагеря.

Глава революционного комитета 
Конг Ле заявил, что «условия», 
выдвинутые членами свергнутого 
правительства Сомсанита, неприем
лемы. и предложил им прибыть во 
Вьентьян до 21 часа 13 августа.

Поскольку к указанному времени 
члеьИ)! свергнутою правительства 
не прибыли во Вьентьян, нацио
нальное со б р а те  Лаоса, находя
щееся во Вьентьяне, по требованию 
народных масс выразило им вотум 
недовертя.

Иностранные корреспонденты 
сообщают, что сегодня или завтра 
будет сформировано новое прави
тельство во главе с принцем Суван- 
на Ф у1йа. Однако Суванна Фума 
заявил в интервью с корреспонден
том агентства Рейтер, что он зай
мет этот пост только в том случае, 
если его попросит об этом король.

Судя по иностранным сообщени
ям, свергнутое правительство Тао 
Сомсанита, поощряемое империа
листами, готовится нанести удар по 
революционным силам. Бывший 
министр обороны Носавая сейчас 
пытается заручиться поддержкой 
в войсках на юге Лаоса, однако, 
как сообщают, безуспешно. Даже 
в самом Луан-Прабане солдаты не 
хотят иметь ничего общего с реак
ционным правительством Тао Сом
санита, свергнутым народом.

Тем временем революционный 
комитет приступил к укреплению 
власти в стране. Председатель ре
волюционного комитета Конг Ле 
назначил комендантов четырех 
районов. Они уже выехали на ме
ста. Таким образом, власть рево
люционного комитета постепенно 
распространяется на всю террито
рию Лаоса.

В  самом Вьентьяне положение 
спокойно. 13 августа во второй по
ловине дня там состоялась большая 
манифестация населения столицы 
в защиту политики революционно
го комитета, политики нейтралите
та и мира.

ния главы Советского правитель
ства Н. С . Хрущева и пишут: «Не
сомненно, в отношении американ
ского оружия принимаются меры 
предосторожности. Однако совер
шенно неизбежны и такие ситуа
ции, при которых отдельные ли
ца, как, например, летчики на ис
требителях и бомбардировщиках, 
вооруженных ядерным оружием, в 
значительной степени ничем не 
ограничены. Есть также группа 
людей, занимающих весьма особое 
положение, как, например, Френ
сис Пауэрс, которые связаны лишь 
минимальными ограничениями».

В докладе подробно разбирает
ся возможность возникновения вой
ны по просчету или в результате 
перерастания местного конфлик
та в мировую войну. Подчерки
вая, что напряженность между
народной обстановки во многом 
усиливает эту опасность, авторы 
ПИШ5ГГ: «Недавний инцидент с 
самолетом «У-2» показал, как 
внезапно в период сравнительного 
спокойствия может возникнуть на
пряженное положение».

В  заключение доклада авторы 
подчеркивают настоятельную не
обходимость изучения вопросов, 
связанных с возможностью случай
ного возникновения войны, и при
нятия мер к устранению или умень
шению этой возможности.

Послание
Хаммаршельда

Совету
Безопасности

НИИ. 12 июля текущего года 
премьер-министр Франции М . Деб
ре И президент и премьер-министр 
Конго Ф . Ю лу подписали соглаше
ние о независимости Республики 
Конго.

Площадь страны — 342 тысячи 
квадратных километров. Население 
— 764 тысячи человек. С т о л и ц а -  
город Браззавиль, лежащий на бе
регу реки Конго. Бывший админи
стративный центр — город Пуэнт- 
Нуар, крупный морской порт на 
атлантическо.м побережье.

Республика Конго —  слабораз
витая в экономическом отношении 
страна, служившая сырьевым при
датком для французских монопо
лий. 80 процентов населения заня
то в сельском хозяйстве. Сельско
хозяйственная продукция — глав
ным образом кофе, какао, маслич
ные культуры. таба,к. идущие на 
экспорт. В последние годы нача

лось выращивание сахарного тро
стника и риса. Лес —  основное бо
гатство республики. В лесах, зани
мающих половину территории 
страны, добывается древесина цен
ных пород красного, черного, розо
вого дерева.

Промышленность, за исключе
нием добывающей, почти отсутст
вует. Открыты и разрабатываются 
месторождения золота и свинца (в 
основном для экспорта), имеются 
запасы нефти. В рамках трехлетне
го плана развития страны боль
шое внимание уделяется строитель
ству промышленного комплекса 
Куилу, включающему, в частности, 
сооружение плотины на реке Куи
лу.

Политические партии; демокра
тический союз защиты африкан
ских интересов (правящая партия), 
африканское социалистическое 
движение, прогрессивная партия, 
народная партия.

Хаммаршельд потакает Чомбе, 
марионетка наглеет

Н Ь Ю -Й О Р К , 13 августа. (ТАСС). 
В врганизации Объединенных На
ций опубликовано очередное посла
ние генерального секретаря ООН  
Д . Хаммаршельда Совету Безопас
ности в качестве дополнения к его 
последнему докладу о положении 
в Конго. Основная мысль этого до
кумента заключается в том, что 
войска О О Н  будут занимать пози
цию «невмешательства» во внут
ренние дела в вопросах взаимоот
ношений центрального конголез
ского правительства и ставленника 
колонизаторов Чомбе. «Вооружен
ные силы О О Н , — подчеркивается 
в документе, — ...не имеют ни обя
занности, ни права защищать граж
данский или военный персонал, 
представляющий центральное пра
вительство, в случае его прибытия 
в Катангу».

Генеральный секретарь считает, 
что основная задача ОО Н —  обес
печить вывод бельгийских войск, и 
пишет, что «в ожидании их полной 
эвакуации» Бельгия дала завере
ние о том, что ее войска не будут 
вмешиваться и не будут использо
ваны для влияния на исход кон
фликта между конголезским прави
тельством и марионеткой Чомбе.

Л О Н Д О Н , 13 августа. (ТАСС). 
Английские газеты, сообщая о при
бытии генерального секретаря 
О О Н  Хаммаршельда в Катангу, 
указывают, что на аэродроме в 
Элизабетвиле бельгийский патруль 
разогнал демонстрацию, участники 
которой несли плакаты с надписью: 
«Да здравствует единое Конго!».

Л О Н Д О Н , 13 августа. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Рейтер из Элизабетвиля, вче
ра заместитель генерального секре
таря О О Н  д-р Ральф Банч посетил 
в Леопольдвиле премьер-министра 
Конго Патриса Лу.мумбу.

Как стало известно, Ральф Банч 
дал ясно понять, что Лумумба не 
встретит поддержки ОО Н в своем 
стремлении распространить власть 
центрального конголезского прави
тельства на всю территорию Конго, 
включая Катангу.

П А Р И Ж , 14 августа. (ТАСС). 
Как явствует из сообщений коррес
пондента агентства Франс Пресс 
из Элизабетвиля, марионетка Чом
бе и его «правительство» удовлет
ворены результатами переговоров 
с генеральным секретарем ООН  
Хаммаршельдом. Вчера вечером 
Чомбе поспешил выступить по ра
дио, чтобы заявить, что «основные 
результаты», которых он добивал
ся, «достигнуты», а сами перегово
ры проходили «в обстановке дру
жеского взаимопонимания».

Наблюдатели полагают, пишет 
корреспондент, что Чомбе извлек 
максимальную выгоду из той обста
новки, в которой находился Хам
маршельд, не признавая официаль
но его правительства, тем не менее
вновь подтвердил прмцип «невме-
шательства» во внутренние дела 
Катанги. Опубликованное офи
циальное коммюнике не содержит 
никаких упоминаний об единстве 
Конго, т. е. принципа, о котором 
недвусмысленно говорится в резо
люции Совета Безопасности.

По мере развертывания событий 
становится все более ясным, что 
так называемая политика «невме
шательства» ОО Н представляет со
бой прямую поддержку подрывной 
сепаратистской деятельности Чом
бе.

Касаясь переговоров Хаммар
шельда с бельгийски.ми представи
телями в Катанге, которые проис
ходили параллельно с его перегово
рами с Чомбе и касались порядка

замены бельгийских войск войска- 
.ми О О Н , корреспондент замечает, 
что, как вытекает из совместного 
коммюнике, опубликованного меж
дународны,м и бельгийским коман
дованиями, нет речи о немедленном 
выводе бельгийских войск, к чему 
обязывала резолюция Совета Без
опасности. Предус.матривается по
степенный отвод бельгийских 
войск, «настолько быстрый, на
сколько это окажется возмоншым», 
и замена их международными ча
стями. «В  этом вопросе, —  под
черкивает корреспондент, — Хам
маршельд также проявил макси
мальную умеренность по сравне
нию с теми полномочиями, которые 
ему были предоставлены Советом 
Безопасности».

Н Ь Ю -Й О Р К , 14 августа. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Ассошн- 
эйтед Пресс, передает из Элизабет
виля, что «власти Катанги немед-. 
ленно воспользовались теми широ
кими правами, которые им предо
ставила О О Н , для проведения неза
висимой политики по отношению к 

.конголезскому правительству, аре
стовав двух представителей оппози- 

_ционных партий в то время, когда 
те выходили из са.молета на аэро
дроме Элизабетвиля». Попытка 
шведских солдат, которые несут 
охрану аэродрома, помешать аре
сту оказалась безрезультатной, 
т. к. полиция сослалась на согла
шение Хаммаршельда с .марионе
точным правительством Катанги.

П ровозг л а ше н ке 
независимости 

Центрально- 
африканской 
Республики

Л О Н Д О Н , 13 августа. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Рейтер, сегодня в городе Бан
ги 1 0 1  орудийный залп возвестил 
о провозглашении независимости 
Центральноафриканской Респуб
лики — бывшей французской тер
ритории, входившей во Француз
скую Экваториальную Африку. 
Центральноафриканская Республи
ка остается членом Французского 
сообщества.

Мужественная
борьба

английских
моряков

Демоштрация перед резиденцией 
1Ьаммаршельда в Катанге

Л О Н Д О Н , 14 августа. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер из Элизабетвиля, се
годня представители оппозицион
ных партий, выступающих против 
сепаратистских планов Чомбе, уст

роили демонстрацию перед рези
денцией генерального секретаря 
О О Н . Военная полиция Катанги ра
зогнала демонстрантов, применив 
гранаты со слезоточивым газом.

Расстрел демонстрации в Катанге
П А Р И Ж , ■ 14 августа. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Элизабетви
ля, вчера в городе Жадовиль, рас
положенном в ста километрах на 
северо-запад от Элизабетвиля, про
изошли столкновения между де

монстрантами и полицией. Демон
странты требовали освобождения 
арестованного властями марионе
точного правительства Катанги 
представителя оппозиционного «со
юза партии». Полиция открыла 
огонь по демонстрантам. Имеются 
убитые и раненые.

Л О Н Д О Н , 14 августа. (Т А СС). 
Третий день с неослабевающей си
лой продолжается забастовка ■' ан
глийских моряков, требующих по
вышения заработной платы. В ря
ды бастующих вливаются все но
вые отряды моряков —  экипаж 
пассажирского судна «Маврита
ния», находясь в пути, принял ре
шение по прибытии в Саутгемптон 
объявить забастовку. Моряки анг
лийского судна «Куин оф Берму
да», находящегося в Ныо-Иорке, 
объявили 24-часовую забастовку в 
знак солидарности со своими това
рищами в Англин.

Печать сообщает, что к морякам 
могут присоединиться сто тысяч 
докеров Англии. В Эйвонмуте уже 
бастуют 1 . 1 0 0  докеров, в доках 
Степни (Лондон) 200 портовых 
грузчиков прекратили работу, тре
буя повышения зарплаты.

Пароходная компания «Кю- 
нард лайнс», убытки которой со
ставят, по подсчетам, свыше 500 
тысяч фунтов стерлингов, продол

жает на зафрахтованных компани
ей самолетах перевозить пассажи
ров парохода «Куин Мэри». В ан
глийских портах задерживается 
сейчас в общей сложности 83 суд
на.

Власти угрозами и арестами пы
таются запугать бастующих. В Ли
верпуле арестовано три моряка, в 
Ньюпорте выданы ордера на арест 
девяти человек.

В субботу около тысячи моряков 
Ливерпуля собрались на митинг, 
на котором приняли решение про
вести 16 августа демонстрацию в 
знак протеста против травли их 
руководителей.

Буржуазная печать развернула 
широкую клеветническую кампа
нию против бастующих моряков, 
пытаясь объявить борьбу англий
ских моряков за повышение своего 
жизненного уровня «коммунисти
ческими кознями». Газета «Санди 
пикториэл» так и озаглавила свое 
сообщение —  «За забастовкой 
скрываются красные». Газета 
«Санди диспетч» в своих измышле
ниях идет еще дальше, утверждая, 
что бастующие моряки якобы полу
чили 1 0 0  тысяч дошларов от ка
надского отделения профсоюза мо
ряков, который, как утверждает^ 
газета, «поддерживает контакты с 
коммунистическим миром».

Редактор В . А . К УЗЬ М И Ч ЕВ.

Запуск спутника „Эхо-1“  в США
Н Ь Ю -Й О Р К , 12 августа. (Т АСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс с мыса 
Канаверал (штат Флорида), сего
дня С Ш А  после нескольких не
удачных попыток запустили спут
ник связи «Эхо-1».

Спустя 2 часа после запуска на
циональное управление по аэронав
тике и исследованию космического 
пространства объявило, что 
«Эхо-1» вышел на орбиту и с него 
получены первые отраженные ра
диосигналы.

. «Эхо-1» имеет форму шара ди
аметром в 30,48 метра, вес —  
62,32 кг. Оболочка шара сделана 
из тонкого пластика, покрытого 
алю.минием. Расчетная круговая 
орбита движения «Эхо-1» проходит 
на расстоянии 1.609,34 километра 
от Земли.

Как сообщает «Ассошиэйтед 
Пресс», «Эхо-1» запущен с целью 
изучения возможности использова
ния искусственных спутников для 
международных телес^нных, ра
дио- и телевизионных систем.

ПО ГО ДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 16 авгу
ста по области ожидается пере- 
■ менная облачность, без осадков, 
ветер северный, 8 — 7 метров в 
секунду, температура 16— 21 гра
дус тепла.

17— 20 августа ожидается пере
менная облачность, в середине пе
риода кратковременные дожди, 
грозы, ветер 3 — 7 метров в секун
ду, температура ночью б — 1 1  гра
дусов, днем —  18— 23 градуса 
тепла.

Кинотеатр имени М . Горького
16 августа —  новый цветной 

художественный фильм «Спасите 
наши души». Сеансы; 10, 11-35, 
1-10, 2-45, 4-20, 5-55, 7-30, 9-05, 
10-40.

Сеанс для детей в 10 часов утра.
Зал кинохроники

16 августа цветной докумен
тальный фильм «Праздник мужест
ва». Сеансы: 10, 11, 12, 5-45, 6-45.

Художественный фильм «Два 
Федора». Сеансы: 1, 2-35, 4-10, 
7-45, 9-20, 10-55.

Кинотеатр имени И. Черных
16 августа. Большой зал —  но

вый цветной художественный 
фильм «Спасите наши души». Се
ансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 7, 
8-30, 10-30. Малый зал —  музы
кальная кинокомедия «Антон Ива
нович сердится» (новая копия). Се
ансы: 10-20, 11-55, 1-30, 3-05,
4-40, 6-10, 7-45, 9-15, 10-45.

Клуб имени Сталина 
16 августа —  «Спасите наши ду

ши». Сеансы: 3, 4-45, 6-30, 8-15, 
1 0 .

Кинотеатр городского сада
16 августа —  новый художест

венный фильм «Илзе». Сеансы: 
10, 11-45, 1-30, 3-20, 5-10, 7,
8-50, 10-40.

Дом культуры ГРЭС-2  
16 августа —  «Адские водите

ли». Сеансы: 5, 7, 9.

Экспериментальным мастерским 
СФ ТИ  требуются- мастер в механиче
ский цех и токари 3 — 8 разрядов.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1

Текстильной фабрике требуются: 
грузчики  кочегары. слесари-налад
чики, электрики. штукатур-печник, 
транспортировщ ик, а также ученики: 
ткачи, прядилыцики, чесальщицы 
На временные оаботь: Tpe6vmTCH: 
ш тукатуры , плотники, каменщики, 
маляры.

Обращаться: г. Томск, проспект
имени Фрунзе 07.

2 — 2

Томской базе «Сельхозснаба» требу
ются на ПОСТОЯННУЮ работу: грузчи
ки, подсобные рабочие на строитель
ство. экспедитор  и ирановшин ба
ш енного крана, а на временную ра
боту — ш тукатуры .

Обращаться по адресу; г Томск, 
проспект имени Ленива 117. к ди
ректору.

Томский топографический техни
кум арендует частные квартиры  для 
уча:::ихся.

Здесь же требуются уборщицы, ко
нюх.

Г предложениями обращаться: 
г. Томск, улица Розы Люксембург. 
13. телефоны 22-64 и 21-61.

Требуются: секретарь-маш инистка 
дворники, уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Об
руб. 10, техникум общественного пи
тания

2 — 2

Томскому обозостроительному за
воду требуются рабочие: кузнецы, 
молотебойцы, подеревщини. электро
монтер. разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Бело
зерская, 24, к директору.

2 — 2

На постоянную работу срочно тре
буются: директор мясокомбината,
главный инженер мясокомбината, ди
ректор молокозавода, заведующие 
магазинами и отделами, продавцы 1-й 
и 2-й категорий заведующ ие склада
ми, повара 1-й и 2-й категорий, уче
ники продавцов.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
улица Белинского, 32, отдел кадров 
Приемный день суббота, с 10 до 15 
часов.

4— 3

Кирпичному заводу ЛГ? 2 на посто
янную работу требуются: инженеры- 
строители, инженер по технике безо
пасности, слесари, агрегатчики,
съемщ ицы  кирпича, выгрузчики, 
грузчики, строительны е рабочие,
рабочие и работницы без специаль
ностей.

Обращаться: г. Томск, Иркутский
тракт. 47. отдел кадров.
Остановка автобуса №  9 «Кирпич

ный З'авод № 2». _ „
2 — 2

Карандашной фабрике требуются 
рабочие в цехи на постоянную и вре
менную работу.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
улица Войкова, 75, отдел кадров.

Для Томского совнархоза срочно 
требуются: главный технолог, на
чальник производственного отдела, 
начальник технического контроля, 
начальник конструкторского  бюро, 
начальник лаборатории, ‘ инженеры- 
конструкторы , старш ий товаровед, 
бухгалтер, охранники. Здесь же 
требуются рабочие разных специаль
ностей для работы на строительстве 
с последующим переводом в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Чуй- 
ская, 25, остановка трамвая <Пред- 
вокзальная».

2 — 1

Томскому манометровому заводу 
на постоянную работу требуются: 
кочегары, электромонтеры  слесари- 
водопроводчини. слесари по ремонту 
оборудования. слесари-сборщини. 
токари по металлу, слесари-инстру
ментальщ ики. револьверщики. ка
менщики. грузчики, подсобные рабо
чие в цехи, вахтеры в охрану, убор
щицы. дворники рабочие на строй
ку.

Обрашаться: г. Томск, проспект
имени Ленина. 1. отдел кадров

4—4
Хлебозаводу 1 требуются на 

постоянную работу: грузчики рабо
чие в основной цех, слесари.

Обращаться: г. Томск. площадь
имени В. И. Ленина, 2. отдел кадров.

3—2
Аэроклубу ДОСААФ срочно требу- 

:отся старш ий бухгалтер, газосвар
щик.

Обращаться: г. Томск улица Баку
нина, 3. отдел кадров.

К сведению руководителей предприятий и строек
В магазине № 2 научно-технической книги можно приобрести 

«Единые нормы и расценки на строительные, монтажные и ремонт
но-строительные работы 1960 года».

Сборник 1. Внутрипостроечные транспортные работы.
Сборник 4. Железобетонные и бетонные работы. Выпуск 3. Мон

тажные железобетонные и бетонные конструкции гидротехнических 
и транспортных сооружений

Сборник 5. Монтаж и изготовление стальных конструкций.
Выпуск 4. Монтаж цилиндрических сварных резервуаров и газ

гольдеров.
Выпуск 5. Изготовление строительных стальных конструкций.
Сборник 9. Внутренние санитарно-технические работы. Выпуск 2. 

Промышленная вентиляция.
Сборник 10 Монтаж внешних сетей водопровода, канализации, 

газоснабжения и теплофикации.
Сборник 13. Берегоукрепительные и выправительные работы.
Сборник 14. Бурение скважин на воду.
Сборник 15. Кладка промышленных печей и труб.
Сборник 18. Садово-парковые работы.
Сборник 23. Электромонтажные работы.
Выпуск 1. Электрическое освещение и проводки сильного тока.
Выпуск 2. Воздушные'.^лектрические линии с проводами на шты- 

оевьрс изоляторах.
Выпуск 4. Кабельные линии напряжением до 220 кв.
Выпуск 5. Открытые распределительные устройства
Выпуск 7. Распределительная и пускорегулирующая аппаратура, 

^электрооборудование мостовых кранов и электрические машины.
Сборник 25. Монтаж оборудования нефтеперерабатывающих заво

дов.
Сборник 27. Кислотоупорные работы.
Сборник 28. Монтаж подъемно-транспортного оборудования.
Выпуск 1 Оборудование непрерывного действия.
Выпуск 2. Оборудование прерывного действия
Сборник 29. Монтаж дробильно-размольного оборудования и обо

рудования для сортировки и обогащения.
Выпуск 1. Дробильно-раз-мольное оборудование.
Выпуск 2. Оборудование для сортировки и обогащения.
Сборник 30. Монтаж котельных установок.
Сборник 33. Монтаж металлургического оборудования.
Выпуск 1. Оборудование доменных цехов.
Выпуск 2. Оборудование мартеновских цехов.
Адрес магазина: г. Томск, проспект им. Ленина, 107 магазин науч

но-технической книги.
Иногородние могут заказать через отдел <Книга— почтой».

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
Решением облисполкома от 4 августа 1960 г. летне-осенняя охота 

на территории Томской области разрешена: на водоплавающую и бо
лотную дичь с 28 августа до момента отлета: на тетеревов — с 28 
августа до 1 марта; на рябчика и глухаря — с 15 сентября до 1 мар 
та 1961 года.

Госохотинспекция при Томском облисполкоме.
2 — 2

Томскому шпалопропиточному вв. 
воду срочно требуются на временную 
работу: грузчики по выгрузке шпал, 
разнорабочие и  ш тукатуры .

Одинокие мужчины обеспечивают, 
ся общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица Тру. 
довая, 20, телефон 39-38, отдел кад-

2 - 2

Электросети «Томскэнерго» тре* 
буются: заведующ ий транспортом  и 
ш о ^ р  на буровую машину* кранов
щ ик на тракторный кран* ___

Обращаться: г, Томск, Конная ипо* 
щадь, 10, отдел кадров.

Срочно требуется сторож  на кары  
ер кирпичному заводу № 3. Жилпло^ 
«цадь предоставляется.

Заводу требуются пилораищ ик  и 
разнорабочие в цехи. (Оплата труда 
сдельная).

Обращаться: г. Томск, Иркутский 
тракт, остановка автобуса 9 <Ке« 
рамик», телефон 32-09*

3—3

Томскому управлению по снабжен 
нию и сбыту лесопродукция тро-< 
буется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск» улица Мелы 
ничная, 13.

2 — 2

Ремесленному училищу № 2 тре
буются на постоянную работу техни
ки и инженеры на должности масте
ров производственного обучения 
для подготовки учащихся по спе
циальностям: слесари по ремонту
промыш ленного оборудования, на

ладчики токарны х автоматов и по
луавтоматов, наладчики шлифоваль
ных станков, электромонтеры  и то
кари. Требуются также преподавате
ли электротехники, электроматериа
ловедения, спецтехнологии. слесар
ного, элеитрослесарного и  электро
монтаж ного дела.

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок, корпус № 10*

2 — 1

Гр-ка Ивашкина Валентина Алек
сандровна, проживающая в г, Том̂ - 
ске, улица Советская, 54, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Ивашкиным Василием Ти
мофеевичем проживающим в г. Том
ске. улица Советская, 54, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка г. Том
ска.

Гр-н Кузьменков Александр Ивано
вич, проживающий в г- Томске, по
селок Речной. 90, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Кузь
менковой Людмилой Дмитриевной, 
проживающей в г. Томске переулок 
Кононова 17, кв 7*

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 4-го участка г. Томска»

Адрес редакдшп гор. Гоиск, дроо!. ви. Ленина, 68, телефоны: редактора — 37* 37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата —■ 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства — 42-44, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, оромышленвого — 37-75, овеем — 37-38 в 31-47, ивформапвв — 51-61, зам. зав. аздательством — 52-23, бутгалтерив и отдела объявлений

37-36, стевографвсткв — 52-02.
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